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“Os governos 
suspeitam da li-
teratura porque 
é uma força que 

lhes escapa.”
Émile Zola
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Câmara de Ouro Preto 
debate data base dos 
servidores públicos

Ouro Preto recebeu mais um 
ônibus escolar para atender distrito

Berço de tradição, Mariana encanta 
nas festividades de Corpus Christi

Marcelo TholedoMarcelo Tholedo

Na terça-feira, dia de Santo An-
tônio (13 de junho) a comunidade 
de Santo Antônio do Salto recebeu 
um ônibus escolar, com 42 lugares, 
para atender aos estudantes do dis-
trito no transporte.

À noite, logo após a chegada da 
procissão com a imagem do santo 
padroeiro e celebração de missa 
pelo pároco do Pilar, Padre Marce-
lo Santiago, populares presentes à 
Praça Santo Antônio receberam o 
veículo das mãos do prefeito Júlio 
Pimenta e do vice, Tico Miranda.

Trata-se de transferência dire-
ta do governo federal por meio do 
Plano de Ação Articulada (PAR) 
junto ao FNDE – Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
contemplando cidades cujas carac-
terísticas são aprovadas para obten-
ção de veículos rural escolar pelos 
municípios solicitantes.

Este é o terceiro veículo que 
Ouro Preto recebe em menos de 
seis meses gestão para atender, 
prioritariamente, os distritos e as 
estradas não pavimentadas. Os 

dois primeiros foram por meio de 
emenda parlamentar do deputado 
Federal Padre João (PT) e já estão 
atendendo aos alunos de Santa Rita 
de Ouro Preto e Antônio Pereira.

Também estiveram presentes 
na entrega do veículo os secretá-
rios municipais: Rosa Ana Xavier, 
de Educação, Luciano Guimarães, 
da Casas Civil, André Simões, de 
Governo, Felipe Guerra, de Turis-
mo, Indústria e Comércio, além 
dos vereadores Luciano Barbosa e 
Mercinho.

Mais uma vez a tradição to-
mou conta das ruas de Mariana 
no feriado de Corpus Christi. Um 
dia marcado por missas, adoração 
ao Santíssimo Sacramento e pelas 
procissões que são realizadas pelas 
ruas históricas da Primaz de Minas. 
Como de costume, os artistas da 
AMAP (Associação Marianenses 
de Artistas Plásticos), e os mora-
dores enfrentaram o frio típico da 
manhã de quinta-feira (15) para a 
confecção dos tapetes que decoram 
o centro histórico. Figuras de Jesus 
Cristo, da Santa Ceia e da Virgem 
Maria, entre outros símbolos devem 
ser montados com produtos como 
flores, serragem e pó de café. “Há 
anos participo das festividades e é 
um dia especial. Essas celebrações 
são a oportunidade de renovar a 
nossa fé, sentir a presença da paz na 
simplicidade da eucaristia”, disse a 
dona de casa Maria da Conceição, 
que elogiou os tapetes feitos para 
passagem da procissão. A comemo-
ração em Mariana é uma dos mais 
tradicionais eventos religiosos do 
estado. Um ritual que remonta o sé-
culo XVIII.

Samuel Consentino

Samuel Consentino
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O sistema político-partidário brasileiro, antes alvo de descon-
fiança pontual, agora se revela completamente carcomido, tal co-
mo móvel servido de alimento por cupins, mantido de pé graças à 
fina casca recoberta por verniz; interiormente, na mais lhe resta! É 
o caso de se lhe dar o fim merecido, em consideração ao eleitorado 
e em reparo aos danos causados pela corrupção generalizada. Di-
rão tratar-se de exagero, mas ninguém conseguirá apontar dez por 
cento de sanidade em toda essa coisa que aí está! Há o consolo de 
que o repúdio a políticos não é fenômeno exclusivamente brasileiro, 
sendo observado em todo o mundo, com a diferença de aqui ele ter 
raízes mais fortes e profundas, como o desprezo pelas aspirações 
da sociedade e a corrupção organizada; tudo coroado com impuni-
dade! Esse é o clima a favorecer, no Brasil, a reação da sociedade 
contra políticos sem, no entanto, provocar sua saída de cena.

Como já dito, em todo o mundo políticos comportam-se, mui-
tas vezes, em desacordo com o acalentado pelo eleitorado, mas 
em casos mais graves, não conseguem se sustentar, em vista dos 
rigores da lei e da própria pressão popular. Diante da vergonha, 
que aqui não existe, lá fora há os que preferem por fim à própria 
vida! Seria o caso de se questionar a validade do político, em todo o 
processo da administração pública? Claro que não! Sem a Política 
(com “p” maiúsculo) não se organiza e não se governa um grupo 
humano, seja ele uma família, uma associação, uma cidade, um 
município, um estado, um país; e, sem políticos, não se faz Políti-
ca, entendendo-se como políticos todos os indivíduos no exercício 
de sua cidadania. Dispensáveis, numa democracia, são os partidos 
políticos! Nem se fala em partido único porque aí é ditadura!

Em princípio, o político não é indesejável, não é rejeitado, por-
que todos os cidadãos são políticos. O que o torna desconfiável e, 
por vezes, suspeito, é o partido ao qual está ligado, não importando 
sua linha de atuação. Fora da política partidária, o indivíduo é um, 
dentro dela, seu comportamento é outro. Próprio do ser humano, 
sendo observado também entre animais, o corporativismo se mos-
tra como fator de autoproteção de um grupo, justificável em qual-
quer atividade humana. Não se justifica, entretanto, na atividade 
política, uma vez que o agente político ocupa o cargo por delegação 
do povo, ao qual responde e deve presar contas. Se Política é a 
arte ou ciência da organização, direção e administração de grupos, 
ao se tratar do Estado como grupo, ela não pode ser exercida ou 
praticada em nome de ou por grupos políticos, sem prejuízo do pró-
prio Estado e do povo, representado nos parlamentos e em nome 
do qual se governa. Paradoxalmente, os partidos que deveriam ser 
o sustentáculo da democracia, acabam por suplantá-la mediante a 
ditadura partidária; é isso, na verdade, o que os partidos fazem, em 
todo o mundo, mais num e menos noutro país.

No caso do Brasil, o corporativismo na atividade partidária pio-
rou de vez, ao transitar da autoproteção, menos ruim, para os ne-
gócios escusos em nível de quadrilhas organizadas. Ainda que o 
processo da Lava Jato logre êxito, na detecção e limpeza de toda 
a sujeira, seguida de punição exemplar aos nela enlameados, o 
sistema político-partidário brasileiro jamais ganhará a confiança do 
eleitorado. O precedente histórico dessa relação, mais no oba-o-
ba do que no compromisso, pode dar uma antevisão do que será 
a mesma no pós-escândalo Petrobrás, seus ramos e filhotes; não 
importando se mantida a mesma estrutura partidária, se reformada 
ou mesmo substituída por outra similar. O que vier poderá não ser 
pior... melhor é que não será!

O melhor para o Brasil seria a democracia sem partidos, e, o 
momento se mostra ideal para dar início à sua implantação. Na prá-
tica, ainda não existe no mundo, mas o conceito de democracia não 
inclui, necessariamente, a existência de partidos políticos, como 
querem alguns. Como já foi dito, a democracia nasceu sem partido! 
Dizer que seria caminho para o autoritarismo é querer subverter a 
lógica, porque no novo sistema não haveria espaço para manobras, 
à revelia do povo. O eleitor elegeria, mas teria também o poder de 
cassar o mandato do agente político que não correspondesse ao 
exigido por seu cargo. Segundo a proposta do grupo Governo do 
Povo (www.governodopovo.com), depois de dois anos, o eleitor 
teria o direito de voltar à urna para confirmar ou destituir o empos-
sado. Penso que é muito tempo para se aguentar um “nó cego” 
em qualquer cargo político! Em dois anos de sua inutilidade, muito 
se perderia ou se deixaria de avançar, conforme se vê no sistema 
atual. O ideal seria um dispositivo que permitisse avaliação, de for-
ma contínua por parte da sociedade para, ao fim de determinados 
períodos, confirmar-se ou efetuar-se a destituição e substituição pe-
lo mais próximo suplente.

Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Democracia 
sem partidos III
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CARTA AOS TEMPOS *Antônio Tuccílio

PEC do foro privilegiado é “escudo” 
para deputados e senadores corruptos
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Segundo levantamento feito 
pela Consultoria Legislativa do 
Senado, quase 55 mil pessoas 
têm foro especial por prerrogati-
va de função. É muita gente! Em 
alguns estados, até vice-prefei-
tos, vice-governadores, vereado-
res, delegados e auditores do Tri-
bunal de Contas não passam pela 
primeira instância, indo direto ao 
Tribunal de Justiça.

No início de junho deste ano, 
foi aprovada no Senado, por una-
nimidade, uma emenda à Cons-
tituição que restringe o foro pri-
vilegiado aos chefes de Poderes. 
São eles: presidente e vice-presi-
dente da República, presidentes 
da Câmara, presidente do Sena-
do e o presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF). A PEC 
aprovada em segundo turno por 
69 votos seguirá para a Câmara.

A princípio parecia um avan-
ço e uma vitória na luta contra a 
impunidade de políticos corrup-
tos. Porém, há ‘pegadinhas’ no 
texto que tornam a PEC em uma 

espécie de ‘escudo’ para deputa-
dos federais e senadores.

Foi retirada da proposta a 
previsão de possibilidade de 
cumprimento de pena após 
condenação em segunda instân-
cia, que havia sido estabelecida 
para qualquer cidadão pelo STF. 
Mesmo sem foro, deputados e 
senadores serão presos apenas 
se flagrados cometendo crime 
inafiançável. Além desses, o po-
lítico será preso apenas se hou-
ver autorização de seus pares por 
meio de votação na Câmara ou 
no Senado.

Troca-se o foro privilegiado 
por processo complexo e que, 
no fim das contas, dificulta a 
punição de políticos encrenca-
dos com a lei. O Congresso Na-
cional, aparentemente, trabalha 
apenas em benefício próprio. 
Estava na cara que eles não abri-
riam mão do foro facilmente. Há 
sempre um ‘mas’. Há sempre 
um ‘porém’.

Atualmente, manter o foro 

privilegiado tem sido estratégia 
de corruptos para evitar a prisão. 
Desta forma, eles ficam longe, 
por exemplo, das mãos do juiz 
Sérgio Moro, que é da primeira 
instância.

Um exemplo notório é o 
ex-presidente da Câmara dos 
Deputados, Eduardo Cunha 
(PMDB-RJ). Antes blindado 
pelo cargo, ele perdeu o mandato 
após mentir durante CPI (Cunha 
disse não ter contas bancárias no 
exterior). Sem foro, ele foi julga-
do por um tribunal comum e está 
preso em regime fechado.

O Brasil precisa que outros 
criminosos tenham destino se-
melhante. Acabar com o foro 
privilegiado e outros mecanis-
mos que facilitam a vida dessas 
pessoas é um passo fundamental 
para realizarmos uma ‘faxina’ 
moral nesse país.

*Presidente da 
Confederação Nacional dos 

Servidores Públicos

Novos caminhos para a educação em Mariana
Prefeitura implanta cursinho municipal preparatório para o Enem 2018

Em Mariana a educação é prioridade. Prova disso é que a Prefeitura, por meio da Secretaria de Educação 
e Desporto, retomou as inscrições para o Cursinho Intensivo Pré Enem. Serão ofertadas 60 vagas para estu-
dantes que já concluíram o Ensino Médio, tendo cursado toda sua trajetória escolar na rede pública. 

O prefeito Duarte Júnior destacou a importância de dar essa oportunidade a população marianense. “Esse 
cursinho estava contemplado em nosso plano de governo, foi um dos compromissos assumidos com a nossa 
gente e vê-lo se tornar realidade é muito prazeroso. Isso evidencia que temos com uma educação de qualida-
de. Acreditamos que na medida em que tivermos uma cidade mais preparada, teremos um município melhor. 
E a educação contribui para o desenvolvimento”, afirmou.

Os interessados têm até o dia 21 de junho para realizar a inscrição na Secretaria Municipal de Educação, 
localizada na Rua Bom Jesus, 18, centro, das 9h às 11h30 e das 13h às 16h30, portando Identidade, CPF, 
Comprovante atualizado de residência e Histórico Escolar.  De acordo com a Secretaria de Educação os 
alunos que efetuaram a pré-inscrição no início do ano não precisarão retornar, pois ela continua válida.

Início das aulas – As aulas do Cursinho Intensivo Pré Enem terão início no dia 1º de agosto na Escola 
Municipal Dom Oscar de Oliveira, das 18h às 22h30, de segunda a sexta-feira. Acesse mariana.mg.gov.br 
para ter acesso ao edital da publicação.
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A segunda parte de 
uma conhecida história

AMENIDADESValdete 
Braga

Uma conhecida história conta que, certa vez, duas moscas 
caíram em um copo de leite.

A primeira era forte e valente, assim, logo ao cair, nadou até 
a borda do copo, mas como a superfície era muito lisa e ela tinha 
suas asas molhadas, não conseguiu sair. 

Acreditando que não havia saída, a mosca desanimou, parou 
de nadar e de se debater, e afundou.

Sua companheira de infortúnio, apesar de não ser tão forte, 
era corajosa, persistente e tenaz e, por isso, continuou a se deba-
ter, e a se debater, sem desistir.

Fez isto por tanto tempo que, aos poucos, o leite ao redor, com 
toda aquela agitação, foi se transformando e formou um pequeno 
nódulo de manteiga.

A mosca tenaz conseguiu, com muito esforço, subir no nódulo. 
Estava exausta e precisava descansar, mas com mais esforço ain-
da, conseguiu dali levantar vôo para algum lugar seguro.

Durante anos, ouvimos esta primeira parte da história, como 
exemplo de coragem e persistência que, sem dúvida, são habili-
dades que podem levar ao sucesso.

Porém, existe uma segunda parte desta história, que poucos 
conhecem.

Tempos depois, a mosca tenaz, por descuido ou acidente, caiu 
em outro copo, com um líquido. Começou a se debater, achando 
que, como da outra vez, no devido tempo, se salvaria. 

Outra mosca, passando por ali e vendo a aflição da compa-
nheira de espécie, pousou na beira do copo e gritou:

- Tem um canudo no outro lado. Nade até lá e suba por ele. 
Venha, eu vou ficar aqui te dando força. Venha nadando, você 
consegue.

A mosca tenaz não lhe deu ouvidos. Pensou:
- Quem esta tola pensa que é para me dar conselhos? Eu já 

passei por esta situação e venci. Vou vencer de novo.
Ela se baseou em sua experiência anterior de sucesso, e não 

avaliou a possibilidade de outra solução. Mesmo lhe tendo sido 
mostrado como sair da situação, não quis ver.

Continuou a se debater, certa de que o nódulo de manteiga se 
formaria, até que, exausta, afundou no copo, cujo líquido, desta 
vez, era água e não leite.

Moral da história: quantos de nós, baseados em experiências 
anteriores, deixamos de notar as mudanças no ambiente e fica-
mos nos esforçando para alcançar os resultados esperados, até 
que afundamos na nossa própria falta de visão?

Maria Benícia Rodrigues 
Gomes realiza homenagem a um 
guerreiro: “Sebastião Fernandes, o 
“Tião dançarino” da risada conta-
giante, já está fazendo falta àqueles 
que o amavam e admiravam. Os 
caminhos por onde o Sebastião pas-
sava em suas caminhadas diárias, 
com certeza ficaram mais tristes. 
Sebastião foi um exemplo de vida, 
sempre com pensamentos positi-
vos, uma pessoa especial. Lutou 
corajosamente contra uma doença 
implacável e assustadora... Sebas-
tião será sempre lembrado, com 
saudade, pela família da Rua das 
Flores, que por duas décadas teve o 
privilégio de compartilhar com ele 
momentos inesquecíveis em uma 
convivência diária repleta de amor e 
carinho. ‘Quando nossos bens estão 
em nosso interior enriquecendo as 
nossas vidas, não tememos perdê-
-los, pois eles estão guardados para 
a eternidade’”.

FALECIMENTO

A Academia de Treinamento 
Espiritual da Seicho-No-Ie de Minas 
Gerais inaugura, no próximo dia 02 
de julho, o Monumento aos Povos 
Escravizados, Indígenas e Negros. 

O evento o acontece às 11h, em 
Amarantina com apresentações 
artísticas e folclóricas. Participe, 

você é o nosso convidado.

Nádia Lage 
aniversa-
riou dia 20 
de junho. 
Toda a 
equipe do 
jornal O 
LIBERAL 
deseja feli-
cidades.

Museu do Oratório comemora 
aniversário de Ouro Preto com 

concerto, no dia do descobrimento 
da cidade, 24 de junho. O flautista 
Maurício Freire e a organista Elisa 
Freixo se apresentam às 18h, na 
sede do Museu, no Adro da Igreja 
do Carmo. O concerto é gratuito. 
As entradas podem ser retiradas, 
na sede do Museu do Oratório, a 

partir do dia 21 de junho (quarta-fei-
ra), das 9h30 às 17h30.

O sistema Unimed é o maior plano de saúde de Minas Gerais, com 
58,61% de participação no mercado. “As Unimeds do Estado des-

tinaram, em 2015, cerca de R$ 1,5 bilhão aos 415 hospitais parceiros, se-
jam eles filantrópicos ou privados. Boa parte das instituições credenciadas 
pela Unimed atendem também aos pacientes do SUS; portanto, existe um 
cofinanciamento. A receita vinda das Unimeds acaba por beneficiar toda 
a sociedade”, afirma Luiz Otávio de Andrade, assessor de Regulação e 
Saúde Integral da Unimed Federação Minas. Além da contratação de ser-
viços, o Sistema UNIMED estimula a melhoria contínua de processos e 
atendimento, por meio do Programa MG Hosp. Há seis anos, os hospitais 
parceiros recebem a visita de auditores que avaliam sua infraestrutura, 
atendimento à legislação e governança. O fato é que, quanto mais saudá-
veis estiverem as empresas, melhor será a atenção à saúde dos pacientes.

A 50ª edição do Festival de Inverno de Ouro Preto e Mariana - Fórum 
das Artes será realizada de 8 a 23 de julho. Neste ano, a agremiação 

folclórica-carnavalesca Zé Pereira do Club dos Lacaios será homenagea-
da. Sediada em Ouro Preto, a agremiação completa 150 anos de atividades 
ininterruptas em 2017.

Iris Zanetti

Totalmente revitalizado, o Mu-
seu Casa Guignard realiza ex-

tensa programação dedicada a um 
dos maiores mestres da arte brasilei-
ra do século XX, o pintor Alberto da 
Veiga Guignard, que é homenagea-
do na sétima Semana Guignard. O 
evento é promovido pela Secretaria 
de Estado de Cultura de Minas Ge-
rais, por meio da Superintendência 
de Museus e Artes Visuais e será 
realizado no Museu Casa Guignard, 
em Ouro Preto, entre os dias 23 e 29 
de junho de 2017, tendo a Petrobras 
como patrocinadora. Toda a pro-
gramação é gratuita. Informações e 
agendamentos: (31) 3551-5155.

Negociações da Data Base são temas de discussão na Câmara de Ouro Preto
Durante a reunião ordinária, dessa ter-

ça-feira (20), a Tribuna Livre recebeu o 
presidente do Sindicato dos Servidores e 
Funcionários Públicos Municipais de Ouro 
Preto (Sindsfop), Mauro Luiz Fonseca, 
para falar sobre as negociações com o Exe-
cutivo sobre a Data Base 2017, ou seja, o 
ajuste salarial e outras demandas dos servi-
dores públicos municipais.

De acordo com Mauro, algumas cláu-
sulas já tiveram evoluções, como a referen-
te ao vale-alimentação, que atualmente é de 
R$465 e segue com o pedido de aumento 
para R$500. Porém, há outros pontos que 
ainda precisam ser acordados. “A Data 
Base tem várias propostas, inclusive, ad-
ministrativas, mas sempre o carro-chefe é 
o aumento linear, que é a porcentagem so-

bre o salário-base de cada servidor. Desse 
modo, se não tem o aumento, o servidor 
fica frustrado, pois essa seria a correção da 
inflação. Isso significa que o seu salário está 
defasado e que não está tendo aumento, 
está tendo perda de salário”.

O vereador Vander Leitoa (PV) ressal-
tou que “é muito importante esse diálogo 
com o Executivo. É preciso averiguar a 
pauta da reivindicação para sabermos de 
fato o que está sendo solicitado e o que foi 
acordado. Vamos fazer parte dos próximos 
encontros, acompanhando de perto. Até 
mesmo, porque eu sou diretor do Sindica-
to Metabase Inconfidentes e quero acom-
panhar trabalhadores. Essa é a nossa luta, 
defender os trabalhadores”.

Mauro também falou sobre o piso sa-

larial dos professores. “Hoje, o município 
não paga o piso, que é observado pelo salá-
rio-base, então, a remuneração do professor 
em Ouro Preto está abaixo do estipulado. 
Essa é a luta, transformar o salário-base do 
professor no piso nacional”.

O vereador Juliano Ferreira (PMDB) 
também defendeu a causa e falou sobre a 
situação dos professores. “Eu sempre fui 
defensor da classe docente, afinal, eu tam-
bém sou professor. O piso nacional ainda 
está muito abaixo do que os educadores 
merecem. Vou defender o piso referente aos 
professores e defenderei, também, a classe 
trabalhadora. Mas entendo que é necessário 
o diálogo entre ambas as partes para chegar 
a um resultado satisfatório para todos”.

Para a vereadora Regina Braga (PSDB), 

“a Câmara tem que estar do lado do servi-
dor, e é necessário que haja melhorias. Sa-
bemos que falta muita coisa em termos de 
estrutura e o que eles reivindicam é direito 
deles. Servidor valorizado é servidor moti-
vado. Vamos lutar juntos para que aconteça 
um consenso que seja bom para todos”.

Ao final da reunião, o presidente da 
Câmara de Ouro Preto, Wander Albu-
querque (PDT), nomeou uma Comissão 
Especial composta pelos vereadores Ge-
raldo Mendes (PCdoB), Juliano Ferreira 
(PMDB), Marquinho do Esporte (SD), 
Regina Braga (PSDB) e Vander Leitoa 
(PV) para acompanhar as negociações 
da Data Base entre Sindsfop e Prefeitura. 
Wander destacou que também pretende 
participar dos encontros.
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Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos

Financiamentos: 
Banco do Brasil - CEF           
Convênios: Assufop, 
Assetfop, Coopa, Visa e 

Mastercard

PROMOÇÕES DA SEMANA: 
Acrílico Total 18L  (branco neve e gelo) R$259,90  
Tinta Coralar 18L R$99,90  (exceto branco neve e branco gelo)  

Acabamento  Seda 18L  (branco neve) R$259,20 
à vista no dinheiro 
ou cartão de débito

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

R. Inconfidentes, 229-A 
3552.5479-Ouro Preto 

Tratando seu melhor 
amigo com o carinho 

que ele merece

Dra. Maria Aparecida Murta Miranda
MÉDICA VETERINÁRIA

CRMV-MG 16.310

(31) 98651-1421
murta.miranda@yahoo.com.br Consultas e Vacinas

R. João Bastos Filho, 464 - 3553.1421

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

28 anos de competência  
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843
Trabalhamos com Material Elétrico em geral

Representante 
Sky para 
toda região

PROMOÇÃO
Assinando o Pós-pago, 
você tem desconto na 

adesão e nas mensalidades
A partir de R$39,90

A TV que você recarrega 
quando quiser e puder

Atletas ouro-pretanos garantem medalhas 
no Campeonato Mineiro de Judô

do Virgílio

HDTV É ISSO!

   3551-6208      3551-6215
R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

CONSULTE NOSSAS CONDIÇÕES
Consertamos TV's, controles remotos e vendemos controles novos

Todos os pacotes em 
promoção. Consulte os 
preços promocionais!!!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de 
Camargos,126, Centro, Sala 09 - Pi-
so 02.
Faz saber que pretendem casar:
WELLINGTON DRUMOND DE 
SOUZA, brasileiro, solteiro, auxiliar 
operação-ETO, natural de Nova Era/
MG, nascido a 21/05/89, filho de Sin-
val de Souza Neto e Rosângela Geral-
da Drumond de Souza e ISABELA 
CRISTINA SILVA, brasileira, sol-
teira, teledigifonista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 19/07/89, filha 
de Macário Ramos Silva e Marillac 
Aparecida Lucas da Silva; Ambos re-
sidentes neste subdistrito;
BRÁULIO MIRANDA VELO-
SO, brasileiro, solteiro, estudante, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 26/03/89, filho de José Geraldo 
Veloso e Maria do Carmo Miranda 
Veloso e GABRIELLA LEONE 
FERNANDES, brasileira, solteira, 
professora, natural de Ouro Preto-
-MG, nascido a 01/02/90, filha de Ge-
raldo Magela do Rosário Fernandes e 
Francisca Madalena Rosa Fernandes; 
Ambos residentes neste subdistrito;
DOUGLAS DOS SANTOS BAR-
BOSA, brasileiro, divorciado, recep-
cionista, natural de Belo Horizonte/
MG, nascido a 21/07/84, filho de 
Elci Barbosa e VANDA DA CRUZ 
ROSA, brasileira, solteira, artesã, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
01/04/70, filha de Milton Diogo Rosa 
e Maria Aparecida da Cruz Rosa; Am-
bos residentes neste subdistrito;
ARLAN DOUGLAS RODRIGUES, 
brasileiro, solteiro, pedreiro, natural 
de Itabirito-MG, nascido a 26/01/91, 
filho de Adenilson Nunes Rodrigues 
e Mônica Valéria Ramos e INGRID 
HELEN FERREIRA, brasileira, sol-
teira, autônoma, natural de Ouro Pre-
to-MG, nascida a 05/07/92, filha de 
Ricardo Alexandre Ferreira e Cláudia 
Aparecida Silva; Ambos residentes 
neste subdistrito.
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento oponha-o legalmente.  
 Ouro Preto,21 de junho de 2017.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Angiologia e Cirurgia Vascular
Dr. Enio Corrêa Lima

CRM-MG: 41.177
Consultas

Escleroterapia
Varizes

Membro da Sociedade de Angiologia e Cirurgia Vascular
Título de Especialista em Cirurgia Vascular pela AMB

MARIANA
R. Manoel da Costa 

Ataíde,85
(31)3557-3834

OURO  PRETO
Clínica

VILA RICA
(31)3551-2812

Convênios e 

Particulares

Tratamento de varizes 
com micro-espuma

(31)3553-2046
mgs madeiras grigorio e silva

madeiras grigorio e silva

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, com-
pre tudo em 
um só lugar.

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, 
enfeites, perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil Escolar e garante os melhores preços e variedades da região

Festa  Junina

Barbacena foi o palco 
da 2ª etapa do Campeonato 
Mineiro de Judô e do Cam-
peonato Regional Sudeste, 
ocorrido no sábado, 10 de 
junho, no Ginásio Charles 
Astor. Competiram mais de 
mil atletas de toda a região 
sudeste, em uma grandiosa 
competição de atletas que 
variam dos 3 aos 35 anos 
de idade.

Ouro Preto marcou 
presença, levando, ao total, 
29 atletas. No placar final, 
nossos atletas conquista-
ram 27 medalhas, sendo 16 
de ouro, 7 de prata e 4 de 
bronze. “Os nossos com-
petidores ouro-pretanos 
somaram bons pontos no 
campeonato mineiro, estão 
bem cotados no ranking”, 
explica Carlos Simões, as-

sessor da Secretaria Muni-
cipal de Esportes.

O resultado final des-
sas etapas classificam os 
esportistas para o Campeo-
nato Brasileiro Final, que 
acontecerá no mês de no-
vembro em Pernambuco.

A Prefeitura de Ouro 
Preto ofereceu o transporte 
e demais suportes neces-
sários para que os atletas 
pudessem se locomover 
até Barbacena sem maiores 
preocupações.

Confira o nome e a ca-
tegoria dos nossos atletas 
campeões:

Campeonato Mineiro
Ouro:

Ana Clara - Sub 15
Hannah Dias - Sub 15
Tainna Eduarda - Sub 18
Camila Alves - Sub 18

Nicole Sena - Sub 21
Arthur Perpétuo - Sub 15
Cláudio Correia - Sub 15
Pedro Gabriel - Sub 15
Yuri Costa - Sub 18
Hebrique Dias - Sub 21
Yuri Costa - Sub 21

Prata:
Nicole Sena - Sub 18
Karla Correia - Sub 18
Guilherme Villar - Sub 18
Junio Guimarães - Asp.
Lucas Teodoro - Asp.

Bronze:
Maria Luiza - Sub 13
Mateus Mota - Sub 15
Victor - Sub 18
Alessandro - Asp.

Campeonato Regional 
Sudeste
Ouro:

Hannah Dias - Sub 15
Nicole Sena - Sub 18
Camila Alves - Sub 18

Yuri Costa - Sub 18
Yuri Costa - Sub 21

Prata:
Tainna Eduarda - Sub 18
Karla Correia - Sub 18

A 2ª etapa do Cam-
peonato Mineiro de Judô 
e do Campeonato Regio-
nal Sudeste são realizados 
pela Liga Mineira de Judô 
(LMJ) e Liga Nacional de 
Judô (LNJ).

COMUNICADO: Placas 
informativas na quadra da Bauxita

A Secretaria de Esporte informa 
que colocou, no último dia 19 de ju-
nho, duas placas educativas na quadra 
e no campinho da Bauxita. A medida 
atende às demandas dos moradores 
que utilizam os espaços. O objetivo é 
oferecer orientações para a preserva-
ção dos locais. As duas placas estão 
localizados na entrada da quadra e do 
campinho e os textos trazem normas 
de como os usuários devem utilizá-los.



O LIBERAL Ed.1246 - SExta-fEira, 23 dE junho/2017

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Secretaria de Cultura e Patrimônio se 
reúne com grupos de manifestação 
cultural tradicionais de Ouro Preto

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Agora de 3ª a 
domingo, com 

churrasco sábado 
e domingo

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

19 anos

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Festa Junina

GLAURA
E.M. Benedito 

Xavier

30/06/17
A partir das 17h

Internet aberta na UPA, 
Policlínica de Ouro Preto e no 
Núcleo de Pronto Atendimento 
de Cachoeira do Campo

O vereador Chiquinho de Assis (PV) solicitou que a Câmara Muni-
cipal estenda o programa Internet Popular à UPA, à Policlínica da Sede e 
ao Núcleo de Pronto Atendimento de Cachoeira do Campo, garantindo o 
acesso dos usuários à internet wifi gratuita.

“A ação da Internet Popular é importante para o nosso município. Soli-
citamos também a instalação nos Prontos Atendimentos Públicos da UPA 
e do P. A. de Cachoeira do Campo. A intenção é trazer agilidade, conforto 
e qualidade para os pacientes ou acompanhantes que forem utilizar de al-
gum serviço dessas unidades.”

O município de Ouro Preto 
respira cultura e mantém sua me-
mória com mais de 40 grupos tra-
dicionais em atividade, entre elas, 
congados, folias, danças, grupos 
de capoeira e bandas civis. A fim 
de conhecer as demandas destes 
grupos e traçar metas para o segun-
do semestre de 2017, a Secretaria 
de Cultura e Patrimônio promoveu 
um encontro com os grupos de 
Manifestações Culturais Tradicio-
nais de Ouro Preto.

Estiveram presentes o secre-
tário Zaqueu Astoni, as diretoras 
Sidnéa Santos e Maria do Carmo, 
o historiador e coordenador do 
Programa Municipal de Patrimô-
nio Imaterial, João Paulo Martins, 
os grupos Congado de N. Sra. do 
Rosário e Santa Efigênia do Alto 
da Cruz, Congado de N. Sra. do 
Rosário e São Benedito do Salto, 
Congado Manto Azul de N. Sra. 
Aparecida do Santa Cruz, Con-
gado de N. Sra. das Graças da 
APAE, Charola de N. Sr. dos Pas-
sos do Salto, Folia de Reis de San-
to Antônio do Salto, Moçambique 
de N. Sra. do Rosário e Santa Efi-
gênia do Alto da Cruz e, Folia de 
Reis do Padre Faria. A professo-
ra Solange Palazzi, da Comissão 
Ouropretana de Folclore, esteve 
na reunião representando demais 
grupos que não puderam compa-
recer.

“É de suma importância a pre-
servação das manifestações cultu-
rais e religiosas da nossa cidade. 
A força destas manifestações vem 
da devoção, festa e religiosida-
de. Herança do nosso passado 
africano, está enraizada na nossa 
cultura, mantendo-se viva em 
Ouro Preto”, ressalta o secretário 
Zaqueu.

Entre as demandas apresen-
tadas pelos Mestres e Capitães, 
estão o transporte em viagem 
dos grupos para visitas de inte-
ração cultural dentro e fora do 
Estado de Minas Gerais, a troca 
de indumentárias, a manutenção 
e aquisição de instrumentos.

O secretário Zaqueu se dis-
pôs a elaborar um plano de ação, 
juntamente com a equipe da Se-
cretaria de Cultura e Patrimônio, 
para atendimento às demandas 
apresentadas. Os grupos ficaram 
ainda com a tarefa de formalizar 
todas as demandas, por meio de 
documento organizado pela Co-
missão Ouropretana de Folclore.

Sidnéa Santos e João Paulo Martins

Sidnéa Santos e João Paulo Martins

Câmara de Ouro Preto 
se reúne com Samarco 
e Fundação Renova

A Câmara Municipal de Ouro Preto realizou uma reunião com repre-
sentantes da Samarco e da Fundação Renova para debater a situação do 
retorno das atividades da empresa, bem como as razões para a não inclu-
são do município ouro-pretano no Termo de Transação de Ajustamento de 
Conduta (TTAC) que trata dos projetos e ações quanto ao rompimento da 
Barragem de Fundão, em novembro de 2015.

O foco das discussões foi o TTAC, assinado em março de 2016 entre 
Samarco Mineração, com o apoio de suas acionistas, Vale e BHP Billiton, 
e governo federal, governos estaduais de Minas Gerais e Espírito Santo e 
outros órgãos governamentais. O documento explicita os 40 municípios 
inscritos no termo como afetados pelo evento de 2016 e abrangidos pelas 
ações da Fundação Renova, mas não consta Ouro Preto entre os listados.

Os edis questionam justamente sobre esse ponto. “Ouro Preto real-
mente não foi diretamente atingida ambientalmente, mas sabemos que está 
sofrendo socioeconomicamente, pois houve uma queda na arrecadação e 
uma perda grande de empregos entre os seus cidadãos”, aponta o presiden-
te da Câmara, Wander Albuquerque (PDT). Rodolpho Samorini, gerente 
de Relações Institucionais da Samarco, justificou que o TTAC aborda os 
municípios atingidos diretamente com o rompimento da barragem e não 
necessariamente com a paralisação dos trabalhos da empresa, por isso, não 
houve a inclusão de Ouro Preto no documento.

O gerente de Engajamento da Fundação Renova, Willian Sarayeddin, 
salientou que a entidade é guiada pelo TTAC e é formada para gerir os 
programas de reparação, restauração e reconstrução das regiões impacta-
das pelo rompimento da barragem de Fundão. “A Fundação Renova tem 
uma política de estímulo à contratação local que é muito focada nos mu-
nicípios diretamente impactados descritos no TTAC, mas ela segue uma 
lógica concorrencial. Claro que a gente tem que privilegiar mão de obra 
e serviços locais, mas seguindo critérios de concorrência definidos pelo 
mercado”, explicou. Ou seja, Ouro Preto não está entre os municípios con-
templados pelos projetos da Renova, mas isso não impede que sejam feitas 
contratações de serviços e produtos de pessoas ou empresas do município. 
Todavia, as cidades inscritas no termo realmente têm preferência nesses 
procedimentos.

Recentemente, a Câmara de Ouro Preto formou uma comissão de ve-
readores para acompanharem o andamento das negociações para o retorno 
das atividades da Samarco e quanto às ações de mitigação do impacto com 
o ocorrido. São membros os edis Juliano Ferreira, Vander Leitoa, Marqui-
nho do Esporte. A ideia buscar informações detalhadas sobre essas ações 
e lutar pela representatividade de Ouro Preto nesse processo. Por isso, eles 
solicitaram a realização dessa reunião, ocorrida nessa quinta-feira (22), na 
Sala da Presidência do Legislativo. Juliano Ferreira considerou “a reunião 
benéfica, pois nos norteou sobre como ocorreu a assinatura do termo, os 
entes envolvidos e os órgãos envolvidos para que possamos buscar re-
verter o processo em que Ouro Preto se encontra submetida atualmente”.

Participaram da reunião os vereadores ouro-pretanos: Chiquinho 
de Assis (PV), Juliano Ferreira (PMDB), Marquinho do Esporte (SD), 
Vander Leitoa (PV) e Wander Albuquerque (PDT); os representantes da 
Samarco: Rodolpho Samorini e Guilherme Louzada; e pela Fundação 
Renova: Jaqueline Alves Roberto, André Carvalho, Willian Sarayeddin e 
Hélcio Borges.
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HughesNet chega a Ouro Preto 
com degustação de banda larga 
via satélite e ações especiais

Empresa oferece solução com conexão de alta qualidade 
a locais que não possuam acesso à internet

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

gegomes2@yahoo.com.br

Geraldo 
Gomes

A hodiernidade 
da Bíblia

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consumo 
da bebida alcoólica e manifesta ou 
manifestou o desejo de parar de 
beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

 Para muitos a Bíblia Sagrada é a Palavra de Deus; enquan-
to para outros, querendo sutilmente menosprezá-la dizem que ela 
contém a Palavra de Deus. Aqueles consideram o que está escrito 
na segunda carta de Paulo a Timóteo: “Toda Escritura é divinamen-
te inspirada e proveitosa para ensinar, para repreender, para corrigir, 
para instruir na justiça; para que o homem de Deus seja perfeito, e 
perfeitamente preparado para toda boa obra” (2Tm3:15-16). Cris-
tãos de todas as épocas consideram os escritos de Paulo como 
verdadeiro tratado teológico inspirado pelo Espírito Santo, o mesmo 
Espírito que inspirou os autores que escreveram toda a Bíblia: qua-
renta é o número destes autores. 

Divide-se a Bíblia em dois tomos principais: o Antigo Testamento, 
com trinta e nove livros onde se encontram, além da descrição da 
criação e da formação do mundo, os livros das leis e dos profetas. 
Nele também estão inseridos os livros dos Salmos e de Provérbios, 
entre todos, os mais lidos; o Novo Testamento é composto por vinte e 
sete livros, e, trata do advento de Cristo, descrevendo a vinda do Filho 
de Deus ao mundo e a sua missão salvadora do homem perdido. A 
Bíblia é portanto uma coletânea de livros sagrados escritos durante 
um período de aproximadamente mil e seiscentos anos, desde 1500 
a.C., quando acredita-se que foi redigido o Pentateuco por Moisés, a, 
45 ou 90 d.C., quando o Apóstolo João escreveu o Apocalipse.

Após a invenção da imprensa em 1430 pelo alemão Johann 
Gutemberg a Bíblia foi traduzida para mais de dois mil idiomas e 
impressa em quase todos países do globo. É o livro mais vendi-
do e o mais lido atualmente. Um Best Seller, incontestavelmente. 
É de grande proveito, para aqueles que amam o conhecimento no 
âmbito da cultura geral, fazer uma leitura acurada das Sagradas 
Escrituras, comparando o que ali observar com os acontecimentos 
do mundo hodierno. A lista de acontecimentos que hoje são viven-
ciados pelo homem moderno, tanto no campo da ciência como na 
área da política, está toda ela citada nos diversos livros da Palavra 
de Deus. Como exemplo pode ser citado o que foi escrito por Sa-
lomão no Livro de Provérbios: “Quando o governo é formado de 
homens justos e honestos o povo vive feliz; mas, quando os líderes 
de uma nação são maus e desonestos o povo chora de tristeza. 
Um rei justo e honesto ajuda seu país a crescer e viver em paz; o 
governante que quer ficar rico às custas do povo acaba destruindo 
a nação.” (Pv 29:2). Os brasileiros de hoje estão chorando amarga-
mente pela destruição da economia nacional com quatorze milhões 
de desempregados, economia arrasada pelo sinecurismo exacer-
bado da classe política dominante que, fora raríssimas exceções, 
só tem pensado em encher suas malas de dinheiro e em perpetuar-
-se no poder, em detrimento dos pobres que estão morrendo em 
intermináveis filas de hospitais bem como em listas de espera para 
exames de saúde de extrema necessidade.

A verba que falta para atendimento ao povo necessitado cer-
tamente está em contas no exterior, em imóveis tríplex e sítios em 
nome de laranjas ou escondida por diversas outras formas encon-
tradas pelos larápios que compõem a classe política corrupta, pois 
foi desviada através das propinas, caixa dois ou salários exorbitan-
tes definidos pelos próprios recebedores. O senhor Jesus em suas 
pregações ensinou que o maligno veio para roubar, matar e destruir. 
É isto que se está vivenciando hoje na nação brasileira: destruição 
da economia e consequentemente dos empregos de que tanto ne-
cessitam os pais de família, morte da esperança em dias melhores 
quando a cada dia o povo é bombardeado com notícias de mais e 
mais corrupção no meio político. São governantes maus atuando 
como representantes das esferas do mal que perpetuam a desgra-
ça do povo. Cristo, ao ensinar sobre o maligno, completou o ensina-
mento dizendo: “mas eu vim para que tenham vida, e a tenham em 
abundância”. A nação brasileira precisa voltar-se para a pessoa de 
Jesus e n’Ele colocar toda a esperança. Cristo é a única esperança 
em dias melhores. O eleitor precisa pedir a Deus sabedoria para 
votar. Não deve votar em troca de favores, de promessas de empre-
go, de ajuda de qualquer natureza pois aí reside o nascedouro da 
corrupção. Se há governantes corruptos no comando do país, estes 
foram lá colocados pelo povo. O caráter dos governantes reflete o 
caráter dos eleitores que os elegeram. François Pierre Guilhaume 
Guizot (1787-1874) filósofo francês do século XIX dizia: “quando a 
política penetra no recinto dos Tribunais a justiça sai por alguma 
porta”. E também ensinava que um povo não pode aceitar nunca o 
foro privilegiado de seus representantes políticos, pois países, cujas 
constituições permitem que os políticos tenham foro privilegiado e 
que os próprios políticos nomeiem os juízes desta mesma Corte, 
são pocilgas, hospícios legalizados em forma de nações. Há uma 
latente congruência entre o provérbio de Salomão e das citações 
de Guizot com os acontecimentos lamentáveis no meio político 
brasileiro. O povo precisa agir. Precisa orar a Deus e descruzar os 
braços fazendo o que for necessário dentro dos caminhos da justiça 
para desalojar do poder os corruptos. E sem demora... 

A HUGHES, líder mundial 
em telecomunicações via satélite, 
anuncia a chegada da HughesNet 
em Ouro Preto (MG). Lançada no 
ano passado no Brasil, a Hughes-
Net é uma solução de banda larga 
via satélite que oferece conexão 
de alta qualidade a locais que não 
possuam acesso à internet ou que 
tenham conexão de qualidade infe-
rior à disponível no serviço.

Para apresentar a novidade a 
moradores e empresas, a HUGHES 
tem feito ações especiais com de-
gustação de 20 a 22 de junho, na 
Praça Cesário Alvim (praça da Es-
tação). Na ocasião, a população de 
Ouro Preto pôde experimentar em 
tempo real a HughesNet e partici-
par de ações especiais, com brin-
des, no local.

Nos Estados Unidos, a Hughes-
Net ocupa o primeiro lugar no ran-
king dos principais provedores de 
internet, por cumprir a performan-
ce divulgada aos consumidores, se-
gundo o relatório anual Measuring 
Broadband America 2016¹, da Fe-
deral Communications Commis-
sion (FCC)².

Além das ações especiais, a 
HughesNet está com valores pro-
mocionais para os moradores da 
região. O cliente que assinar o 
Plano Noite de 10 Mega de veloci-

dade, tem R$ 50 reais de desconto 
na mensalidade durante o primeiro 
ano de assinatura. Já quem assinar 
o Plano Empresas de 15 Mega de 
velocidade tem R$ 100 de desconto 
na mensalidade nos 12 primeiros 
meses.

Sobre a HUGHES
 A Hughes Network Systems, 

LLC (Hughes) é líder mundial no 
fornecimento de banda larga via 
satélite e oferece tecnologias inova-
doras de rede, serviços gerenciados 
e soluções empresariais e governa-
mentais no mundo todo. A Hughes 
já entregou mais de 4,8 milhões de 
sistemas para clientes, em mais de 
cem países. O número representa 
cerca de 50% do mercado. Com 
sede em Germantown, Maryland 
(EUA), a Hughes tem escritórios de 
vendas e suporte em todo o mundo e 
é uma subsidiária integral da EchoS-
tar Corporation (Nasdaq: SATS). 
No Brasil, a empresa está presente 
desde 1968 e opera com serviços de 
telecomunicações via satélite desde 
2003. A Hughes oferece soluções 
para diversas empresas, como ope-
radoras, agronegócio, educação, 
governo, indústria e varejo. São 30 
bases técnicas no País e um Centro 
de Operações de Rede em Barueri, 
SP. Para mais informações, acesse 
www.hughes.com.br

Sobre a EchoStar
A EchoStar Corporation (Nas-

daq: SATS) é uma provedora 
global de operações de satélite, 
soluções de TV digital e transmis-
são de conteúdo. Com sede em 
Englewood, Colorado (EUA), e 
com negócios em todo o mundo, 
a EchoStar é pioneira em tecnolo-
gias seguras de comunicação, por 
meio de suas unidades de negócios 
EchoStar, EchoStar Technologies 
Corporation e Hughes Network 
Systems. Para mais informações, 
acesse www.echostar.com Siga @
EchoStar no Twitter.

¹Medindo a Banda Larga da 
América – É um programa de estu-
do sobre o desempenho da rede de 
banda larga para consumidores em 
todo o território norte-americano. A 
performance da rede é medida por 
meio de amostra representativa da 
população assinante de serviços de 
internet.

²Comissão Federal de Comuni-
cações, órgão que regula as comuni-
cações interestaduais e internacionais 
de rádio, televisão, telefone, TV via 
satélite e por cabo em todo o território 
norte-americano. É a principal agên-
cia reguladora para leis de comunica-
ção e inovação tecnológica nos EUA, 
independente do governo e supervi-
sionada pelo Congresso.

Ampliação do Projeto Escolinha 
de Futebol na Água Limpa

O projeto escolinha de futebol 
ganhou mais um núcleo. A partir 
desta sexta-feira, dia 23 de junho, 
jovens do bairro Água Limpa se-
rão contemplados pelo programa 
de esporte que retomou no começo 
deste ano suas atividades. A ação 
tem como compromisso ensinar 
estudantes de 07 a 15 anos a pra-
ticarem o esporte dentro da meto-
dologia que abrange a educação, a 
socialização e o rendimento. A in-
tenção é que as aulas de futebol se-
jam consideradas atividades extra-
curriculares. O serviço é gratuito 
e os jogos acontecem nos campos 

do município. Atualmente o pro-
jeto está presente no bairro Padre 
Faria e no distrito de Amarantina, 
contemplando aproximadamente 
70 estudantes. Os encontros acon-
tecerão no Complexo Desportivo 
José Ovídeo Fortes (Campo da 
Água Limpa) às 9h e às 14h30, 
toda sexta-feira.

Para Raimundo Moreira San-
tos, professor de futebol respon-
sável pelo programa, ampliar o 
programa para outros bairros e dis-
tritos torna possível a inserção de 
novos jovens. “O futebol tem um 
potencial formador muito grande. 

A modalidade apresenta um canal 
flexível para que os estudantes 
tenham contatos com outros co-
nhecimentos”, explica. Os inte-
ressados em participar do projeto 
Escolinha de Futebol devem entrar 
em contato com a Secretaria de 
Esporte por meio do telefone: (31) 
3559-3216.
Horários - Escolinha de Futebol

Água Limpa - Sexta-feira, às 
9h e às 14h30;

Padre Faria - Segunda e 
quarta, às 14h30;

Amarantina - Segunda e 
quarta, às 8h30.

Cônsul da Inglaterra em Minas visita Ouro Preto
Thomas Nemes, Cônsul da 

Inglaterra em Belo Horizonte, rea-
lizou uma visita de cortesia à Ouro 
Preto na última semana. Ele foi re-
cebido na Secretaria de Turismo, 
Indústria e Comércio, juntamente 
com Romero Brito, gerente de Pro-
moção Comercial do consulado, 
onde tiveram informações sobre 
um pouco da história de Ouro Pre-
to e de processos em andamento 
como as parcerias público privadas 
– PPPs.

Estiveram no encontro o pre-
feito Júlio Pimenta e o vice, Tico 
Miranda, além dos secretários Felipe Guerra (Turismo, Indústria e Comércio), Zaqueu Astoni (Cultura e Patrimônio) 
e André Simões (Governo), acompanhados pela chefe de Cerimonial da Prefeitura de Ouro Preto, Marilene Maris 
Monteiro.Durante a visita à Casa dos Contos , o prefeito Júlio Pimenta convidou-os para nova visita e discussão 
sobre possíveis parcerias.O prefeito esteve em Londres em dezembro na London School Of Economics and Political 
Science, para workshop sobre PPPs, já que a Universidade Britânica é referência mundial neste assunto.

Marcelo Tholedo
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Projeto Timbalê abre 
biblioteca no bairro Padre Faria

Casa da Ópera encerra 
programação de 
aniversário com 
atração gratuita

R. Sete de Setembro, 413 (próx. Matriz) - Cachoeira do Campo

3553-1642      98785-9075

Almoço - Jantar
Caldos - Porções
Pizzas - Bebidas

*Self Service 
sem balança

*Servimos 
MARMITEX 

com entrega 
em domícilio e 
para empresas A Biblioteca da Ninica, na 

Casa da Cultura no bairro Padre 
Faria, reabriu suas portas na última 
semana com uma nova coleção de 
livros. Os títulos foram adquiridos 
pelo projeto Timbalê, com apoio 
da Prefeitura. Qualquer pessoa 
pode usufruir do empréstimo de 
livros, basta realizar o cadastro na 
biblioteca, que tem funcionamen-
to das 08h às 18h, de segunda a 
sexta-feira.

Atualmente o local disponibi-
liza mais de três mil exemplares 
em assuntos relacionados a litera-
tura, história, cultura, economia, 
entre outros. A ampliação foi fru-
to das parcerias e doações que os 
coordenadores do projeto Timba-
lê, Arthur Versiani e Danielle Tere-
za Pena e Fortes, realizaram, a fim 
de melhorar o serviço para aqueles 
que buscam a biblioteca para enri-
quecer seus conhecimentos.

Arthur Versiani, ressalta que 
pretende transformar a bibliote-
ca em um delivery de livros. Para 
isso, haverá, futuramente, um site 
em que a comunidade ouro-pretana 
possa alocar livros, participar de fó-
runs de discussão e indicar leituras 
para amigos. O material será entre-
gue na casa do leitor e a previsão 
é que o usuário tenha até duas se-
mana para renová-lo ou devolvê-lo.

Arthur Versiani, lembra que 
o programa continua realizando 
suas atividades no IFMG.  No 
entanto, com a extensão do Tim-
balê para o Bairro Padre Faria, es-
pera-se que as atividades possam 
abranger mais jovens, otimizar a 
ida dos alunos para as oficinas e 
principalmente tentar despertar o 
desejo dos participantes para estu-
darem no IFMG.

O Projeto
O programa Timbalê surgiu 

no ano de 2004 e conta com apoio 
da Prefeitura de Ouro Preto, por 

meio da Secretaria de Cultura e 
Patrimônio, e do Instituto Federal 
de Minas Gerais. Seu objetivo é 
oferecer oficinas gratuitas que re-
forcem o aprendizado escolar de 
crianças e adolescentes, por meio 
de aulas como teatro, música, es-
porte, informática e leitura.

Recentemente o projeto iniciou 
suas atividades na Casa da Cultura 
no bairro Padre Faria. Com a nova 
instalação, o programa visa aproxi-
mar suas atividades educacionais 
da comunidade.  Arthur Versiani 
diz que além da reabetura da biblio-
teca, outra ação já está acontecendo 
no novo local: o curso de inglês. 
Com ele, jovens de 13 e 14 anos 

aprendem a gramática e a pronún-
cia das palavras da língua inglesa. 
Todas as atividades são orientadas 
pelo professor responsável e os en-
contros acontecem duas vezes por 
semana, com aproximadamente 
uma hora de duração.

Para o futuro, novas cursos 
culturais serão ofertados, entre 
eles a oficina de espanhol, de gra-
vura, de introdução a informática 
para terceira idade, de audiovisual 
e de leitura, que será aberta a toda 
comunidade.

Mais informações pelo telefo-
ne 31 3551-7796. A Casa de Cul-
tura fica localizada na Rua Padre 
Faria, 359, Bairro: Padre Faria.

Marcelo Tholedo

Marcelo Tholedo

Encerrando as atividades do mês de aniversário do Teatro Mu-
nicipal - Casa da Ópera, que celebra seus 247 anos, a Prefeitura rea-
liza mais um espetáculo para os visitantes e turistas que passarem 
pela cidade nesta semana.

O “Concerto com a Orquestra Ouro Branco” é a última atra-
ção na programação de junho. Com data marcada para o próximo 
domingo (25) o espetáculo, com regência de Marcos Silva Santos, 
executa um repertório desafiador, norteado pela relação umbilical 
entre música e dança. “Com esta apresentação, fecharemos com 
chave de ouro o mês de aniversário da casa”, informa o secretário 
municipal de Cultura e Patrimônio, Zaqueu Astoni.

A entrada é franca, com distribuição de senhas uma hora antes 
do início do espetáculo, na portaria da Casa da Ópera, 25/06 – do-
mingo, às 19h.



Sanderson Pereira
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Aos 58 anos, Airton 
emitiu a 1ª via da 
Carteira de Identidade 
na Câmara de Mariana

O Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC) da Câmara Municipal de 
Mariana emitiu, no dia 20 de junho, a 1ª via da Carteira de Identidade de 
Airton de Sales e Souza, 58 anos. “É um documento que faz muita falta”, 
ressalta Airton, que é morador do distrito de Pinheiros Altos, Piranga.

Além de atender os marianenses com a emissão de Carteira de Iden-
tidade e Atestado de Bons Antecedentes, o CAC recebe pessoas de outras 
localidades para obterem os documentos. Entre os motivos da procura está 
a entrega do documento na hora.

A emissão da primeira via da Carteira de Identidade é gratuita. Para re-
quisitar a segunda ou demais vias, é preciso consultar se o documento está 
disponível e efetuar o pagamento da taxa de Documentos de Arrecadação 
Estadual (DAE) no valor de R$ 32,51.

Para mais informações, basta entrar em contanto com o CAC pelo 
telefone (31) 3557-6210, de segunda a sexta-feira de 07h às 17h.

Airton emitiu a 1ª via da Carteira de Identidade no CAC da Câmara de Mariana

Priscila Neves, Adeílson Moreira e Elaine Moreira da equipe do 
CAC da Câmara junto a Airton

Secretário-executivo da Cáritas 
e atingidos do rompimento da 
barragem fala em Mariana

Atendendo ao Requerimento 
nº 130/2017, de autoria do ve-
reador Tenente Freitas (PHS), a 
Câmara de Mariana recebeu, no 
último dia 12, o secretário-execu-
tivo da unidade regional de Minas 
Gerais da Cáritas Brasileira, Ro-
drigo Pires Vieira. “O objetivo do 
Requerimento seria mostrar para 
a população marianense o que é a 
Cáritas, qual o trabalho que desen-
volve e o que vem sendo feito em 
nosso município”, declara Tenente 
Freitas, sobre o pedido de esclare-
cimentos a respeito das atividades 
que a entidade realiza com os atin-
gidos do rompimento da barragem 
de Fundão em Mariana.

De acordo com Rodrigo Viei-
ra, a instituição, que pertence à 

Conferência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB) se apresentou 
à comissão dos atingidos no ano 
passado a convite do Ministério 
Público e foi escolhida por essa 
comissão para prestar assessoria 
técnica em Mariana. Vieira afirma 
que a atividade da Cáritas consis-
te em estudar o que a Samarco e 
a Fundação Renova apresentam 
como propostas de reassentamento 
e reconstrução de áreas atingidas e 
pontuar o que esses estudos suge-
rem. De acordo com o secretário-
-executivo, a instituição avalia, por 
exemplo, os terrenos apresentados 
como opção de reconstrução des-
sas localidades atingidas, atestan-
do a efetividade desses projetos.

Questionado pelos vereadores 

João Bosco (PP) e Deyvson Ribei-
ro (SD), o representante declara que 
o grupo de trabalho da Cáritas que 
atua em Mariana é composto por 
17 pessoas, sendo quatro profissio-
nais da assessoria jurídica, quatro 
pessoas na comissão de arquitetura, 
três pessoas que fazem a mediação 
na área rural, duas pessoas atuando 
com questões psicossociais e outras 
quatro pessoas atuando no desen-
volvimento, administração e coor-
denação dos projetos.

A participação do representan-
te da Cáritas contou com a presen-
ça do membro da Comissão dos 
Atingidos de Paracatu, Marinho 
D’Ângelo Júnior, e foi precedida 
pela apresentação do promotor de 
justiça, Guilherme Meneghin, que 
autorizou a explanação da entida-
de em Plenário. O promotor afir-
ma que o trabalho desenvolvido 
pela Cáritas tem acompanhamento 
do Ministério Público e a assistên-
cia técnica é uma das formas de 
evitar que a reparação aos atingi-
dos seja parcial. “Essa assistência 
técnica é inédita no Brasil. O cau-
sador do dano paga a assistência 
aos atingidos”, explica o promotor 
a respeito do custeio ficar a cargo 
da Samarco e a coordenação ser de 
competência do MP com a parti-
cipação dos atingidos. O represen-
tante dos atingidos anunciou que o 
grupo está satisfeito com o traba-
lho da entidade e fez referência às 
dificuldades que os atingidos en-
frentaram antes do apoio da Cári-
tas, por desconhecimento técnico.

O vereador Tenente Freitas 
lamentou que a apresentação não 
tenha chegado ao final após encer-
ramento abrupto pelo presidente 
da casa, e declarou que avaliará 
as respostas encaminhadas pela 
Cáritas.

‘Entre no Ritmo’ – Durante 
a mesma reunião, os vereadores 
receberam o assessor de comuni-
cação e diretor artístico do grupo 
Entre no Ritmo, Anízio Calazans, 
e o coordenador e coreógrafo, 
Geovani Silva, que apresentaram 
o projeto de dança que surgiu no 
Centro de Referência da Infância 
e Adolescência (CRIA). “O En-
tre no Ritmo é um exemplo para 
a promoção de diversidade e cul-
tura aos jovens marianenses e re-
ferência em dança e coreografia 
nacionalmente”, afirmou Anízio 
Calazans. Os vereadores parabeni-
zaram o grupo pelo bom desempe-
nho e pelo prêmio conquistado no 
mês de maio com a apresentação 
no programa de TV do Ratinho.

Projetos aprovados – Foram 
aprovados três Projetos de Resolu-
ção: 07/2017, 08/2017 e 09/2017. 
Os projetos dizem respeito às sole-
nidades e homenagens que fazem 
parte da agenda anual da Câmara 
de Mariana, sendo o Mérito Legis-
lativo, a Comenda Capitão-Mor 
Pedro Frazão de Brito e Cidadania 
Honorária, respectivamente. To-
dos três foram aprovados por una-
nimidade. O Projeto de Emenda à 
Lei Orgânica 02/2017, de autoria 
do Prefeito Municipal Duarte Jú-
nior (PPS), ficará sob análise do 
Legislativo por 10 dias. 

Câmara recebe secretário-executivo da Cáritas e atingidos 
do rompimento da barragem

Promotor Guilherme Meneghin

Rodrigo Vieira declara que o grupo de trabalho da Cáritas que atua em 
Mariana é composto por 17 pessoas

Encontro de motociclista 
agita final de semana 
em Furquim

O 10º Encontro de Motociclistas de Furquim agitou o final 
de semana no distrito de Furquim. Além de reunir motociclistas 
de várias cidades e comemorar o 10º aniversário do Motoclube 
Divino Estradeiro, moradores e turistas curtiram várias apresen-
tações nos três dias de evento. Bandas como Alpha Machine, 
Performance 20h, Appetite for Destruction tocaram o melhor do 
rock animando todos os presentes.

“Sempre acompanhamos os encontros de motociclistas de 
nossa região e o evento está excelente. O espaço, as bandas e o 
ambiente estão bacanas demais. Os meus filhos estão adoran-
do conhecer o distrito e com certeza vamos visitar mais vezes 
a cidade de Mariana”, disse pontenovense Ana Cláudia Moraes, 
que acompanhou toda sua família no encontro. Um dos obje-
tivos do evento foi a doação de alimentos não perecíveis, que 
este ano serão doados para a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) Mariana.

Raissa AlvarengaRaissa AlvarengaRaissa Alvarenga
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A primeira de Minas Gerais em transparência
Mariana sai na frente e é a primeira cidade do estado a transmitir, ao vivo, os processos licitatórios do município
Confirmando o compromisso 

com a transparência, a Prefeitura 
de Mariana é a primeira do Estado 
de Minas Gerais a implantar um 
sistema que permite o acompa-
nhamento em tempo real, ao vivo, 
via internet, de todos os processos 
licitatórios realizados pela admi-
nistração municipal. A inovação 
atende determinação do prefeito 
Duarte Júnior, que acionou o link 
que disponibilizou, no portal da 
prefeitura, imagem e áudio da 
primeira licitação transmitida ao 
vivo. Além de Mariana, no país, 
apenas cidades de grande porte 
como Florianópolis, Paraíba e 
São Paulo disponibilizam a trans-
missão ao vivo das licitações.

“A total transparência dos atos 
públicos é um dos objetivos da 
nossa administração. O verdadei-
ro Estado Democrático de Direito 
passa pelo acesso irrestrito a todos 
os dados da administração públi-
ca. Todos os interessados poderão 
acompanhar a abertura dos enve-
lopes pelo site oficial da Prefeitu-
ra. As transmissões também serão 
gravadas e serão disponibilizadas 
aos interessados após o término. 
Um grande passo que estamos 
dando, sendo a primeira do nos-
so Estado a lançar esse sistema. 
Aqui, priorizamos a transparência 
com o nosso cidadão”, disse o 
prefeito Duarte Júnior.

O secretário de Planejamento 
e Gestão, Marlon Figueiredo, des-
tacou que a gestão moderna exi-
ge que seus atos sejam cada vez 
mais transparentes e enfatizou a 
enorme importância deste marco 
para a atual administração. “Ato 
muito importante e único. Ampa-
rados por lei, qualquer pessoa ou 
empresa que atenda os requisitos 
pode participar das licitações e 
com a ajuda do novo canal, nunca 
antes disponibilizado por outras 
gestões, a Prefeitura de Mariana 
amplia o princípio da transparên-
cia dos trabalhos realizados no 
Poder Executivo”, ressaltou.

Uma das mais transpa-
rentes – A Primaz de Minas é 
considerada umas das cidades 
mais transparentes do país, de 
acordo com o ranking divulgado 
pelo Ministério Público Federal 
(MPF). O município obteve o ín-
dice de transparência 7,0, subindo 
254 posições, superando a mé-
dia nacional (5,15). Esse ranking 
mensura o grau de cumprimento 
de leis referentes à transparência e 
de acesso à informação, em uma 
escala que vai de zero a 10. Ago-
ra, com a implantação do sistema 
de licitação online, esse índice 
deverá aumentar consideravel-
mente, segundo o prefeito Duarte 
Júnior. “O nosso objetivo é subir 
muito nesse ranking do Ministé-

rio Público. Aqui priorizamos a 
transparência e vamos seguir as-
sim. O cidadão merece respeito”, 
afirmou.

Administração pública nas 
redes sociais – Além das trans-
missões ao vivo através do site da 
prefeitura, as licitações também 
poderão ser acompanhadas atra-
vés da rede social Facebook, hoje 
uma ferramenta amplificadora de 
informação de fácil acesso. Aces-
se mariana.mg.gov.br e facebook.
com/planejamentoegestao e fique 
por dentro das ações do municí-
pio.

Ação repercurte entre cida-
dãos – O lançamento do sistema 
de licitação online repercutiu 
também entre os cidadãos maria-
nenses. A estudante Layana Silva 
reforçou o ato como pioneiro na 
região e no estado. “Acho que 
quando o objetivo é fazer sem-
pre o melhor, não tem o que es-
conder. Por isso gostei da ação. 
Precisamos mais disso em nosso 
país. Bela iniciativa”, disse. Já o 
comerciante Luiz Antônio Pedro-
sa, de Cachoeira do Campo, este-
ve em Mariana e parabenizou a 
atitude da administração. “Trans-
parência, honestidade e seriedade 
com a coisa Pública em qualquer 
nível. Isso é essencial. Muito im-
portante porque mostra transpa-
rência da gestão”, ressaltou.

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga
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SAAE Mariana faz prestação de contas na 
Câmara e é alvo de críticas dos vereadores

Michelle Borges

  A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

AO ESTADO, que criou a lei de Execução Penal, como me-
canismo jurídico necessário para gerir o sistema dos trabalhos do 
cumprimento das penas pela população carcerária, cabe-lhe tam-
bém o dever de facilitar ao preso o trabalho e estudo. Cadeias su-
perlotadas só servem para exacerbar o comportamento e o espírito 
revoltado da população carcerária. Os meios de comunicação têm 
mostrado o que ocorre em nossas cadeias. A situação prisional atual 
é lamentável, perversa, insustentável e crítica. Rebeliões e mortes 
são uma péssima mostra do deficiente funcionamento de nossas 
prisões. Em Roraima, foram 33 mortos na Penitenciária Agríco-
la de Monte Cristo; no Rio Grande do Norte foram 27 mortos na 
Penitenciária de Alcaçuz. Em Manaus, foram 56 mortos, no Com-
plexo Penitenciário Anísio Jobim. Este fato é comparável somente 
com o que aconteceu em 1992 com o Massacre do Carandiru, em 
São Paulo. “A população carcerária é de 622.202 presos; destes 
373.322 cumprem pena; 248.880 aguardam julgamento. Em geral 
as condenações são geradas por tráfico de drogas, roubos, furtos, 
latrocínios e homicídios. Os presídios comportam 371.884 vagas. E 
faltam 250.318 vagas.” 

A ASSOCIAÇÃO de Proteção e Assistência aos Condenados, 
APAC, mostra o trabalho com os condenados, nestas três formas 
de regime: 

“1)- O trabalho no regime fechado: O Método APAC recomen-
da os trabalhos laborterápicos (artesanatos) para o regime fechado. 
Que seria confecção de redes, cerâmicas, toalhas de mesa, cor-
tinas, trabalhos em madeira, argila, silks screen, pintura de faixas 
e todo o mais que permite ao recuperando exercitar a criatividade.

2)- O trabalho no regime semiaberto: Se o recuperando não tiver 
uma profissão definida é o momento oportuno para tê-la. O recupe-
rando deste regime que tiver aptidão pode ser aproveitado para os 
serviços burocráticos da entidade, devendo perceber, quando pos-
sível um pró labore a título de ajuda de custo para suas despesas 
mais prementes.

3)- O trabalho no regime aberto (prisão-albergue): Na APAC, 
costuma-se afirmar que nas comarcas onde se fala casa de egres-
sos, é o mesmo que declarar que aquele que obteve a liberdade 
naquela comarca não passou por nenhum tratamento, não foi pre-
parado, enfim, para voltar ao convívio da sociedade. A metodologia 
apaqueana ensina que no regime aberto, o recuperando já deve 
estar reintegrado socialmente, ser plenamente capaz de colaborar 
com a sua família e responder por seus atos promovendo o bem 
comum.”

EM SUMA, o trabalho para os apenados é importantíssimo 
para a recuperação do ser humano, mas não é a única forma; ele 
deve ser realizado junto com outras atividades complementares 
(assistência religiosa, jurídica, sanitária, etc) na vida diária dos re-
cuperandos pela justiça. A laborterapia é importante em qualquer 
proposta socializadora. Entretanto, nunca isoladamente. Descobri 
isto nos livros de Mário Ottoboni, porque “Todo trabalho honesto é 
abençoado por Deus – Deus é o único avalista da justiça, do amor 
e da verdade”. (Acesse: leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)

Todos precisam 
respeitar a lei de trânsito

Brincadeira de criança 
acaba em morte em Mariana

O que era para ser uma tarde normal de brincadeira de criança terminou em 
tragédia em Mariana, com a morte de um menino de 11 anos, no bairro Rosário. 
Wallison estava brincando em um terreno próximo a sua casa quando foi eletro-
cutado por um fio de alta tensão que estava solto no local.

O acidente aconteceu na terça-feira (13) quando Wallison brincava de soltar 
pipa em um terreno descampado próxima a sua casa. O garoto estava atrás da 
caixa d’água e teria encostado numa fiação solta no local. De acordo com infor-
mações de moradores, a Cemig já tinha sido acionada para resolver o problema 
da fiação que estava solta.

Claudinea Matis, mãe da criança, está inconformada e pede por justiça. 
“Perdi meu filho querido por causa dessa fiação, mas isso não vai ficar assim 
porque eu quero justiça. Depois que meu filho morreu que eles foram lá con-
sertar. Só esperou ele morrer. Estou muito abalada com isso sabendo que nunca 
mais vou ver ele. É uma tristeza tão grande, está doendo muito”, desabafou a 
mãe inconsolada.

Em nota, a Cemig confirmou que uma equipe esteve no local após o aciden-
te e verificou que a vítima teve contato com um cabo energizado de uma rede 
particular que estava desligada. Porém, os cabos rompidos caíram ao chão de-
pois de encostar na rede média de tensão da Cemig e ficaram energizados. Sobre 
as reclamações anteriores dos moradores próximos, a Cemig não se posicionou. 

O terreno é de propriedade da Mina da Passagem e a administração destaca 
que o ocorrido não é de responsabilidade da empresa. “Passa uma rede de alta 
tensão de responsabilidade da Cemig e próximo, mais acima passa uma outra 
rede da AVG. A Mina da Passagem não explora o ramo de energia”, explica José 
Dirnei de Oliveira, gerente da Mina.

Os pais pedem que seja feito justiça para que outras famílias não passem 
pelo que eles estão passando. “O meu filho não vai voltar. Eu carrego uma dor 
muito forte no meu coração só de saber que eu perdi o meu filho. Eu quero que 
seja feita justiça”, clama Claudinea.

Diretor da autarquia diz que irá entregar o cargo
A equipe do Serviço Autôno-

mo de Água e Esgoto (SAAE) de 
Mariana realizou uma prestação de 
contas dos primeiros quatro meses 
da nova gestão da autarquia na re-
união da Câmara de Segunda-feira 
(19). Mesmo apresentando uma 
economia de mais de R$1 milhão, as 
ações do serviço receberam diversas 
críticas por parte dos vereadores.

Já o autor do requerimento, que 
solicitou a presença da diretoria da 
autarquia, vereador Juliano Duarte 
(PPS) parabenizou a atual gestão 
pela economia de R$1,5 milhão no 
primeiro quadrimestre e outros R$ 
556 mil de restos a pagar da antiga 
gestão. “Apesar de toda dificuldade 
econômica vocês conseguiram fa-
zer uma economia considerável”, 
destacou Duarte.

Divergente do colega, o verea-
dor Bruno Mol (PMDB) criticou as 
ações de abastecimento. “A popula-

PANORAMA O projeto Show de Talentos de 
Mariana, que acontece no dia 31 

de junho, está com inscrições abertas. 
Desta vez, o evento será em Mariana e 
está em sintonia com a greve geral pro-
gramada para acontecer em todo o país. 
As inscrições podem ser feitas pelo 
telefone (31) 99823 1753 ou pelo for-
mulário disponível na página facebook.
com/showdetalentoscultura. O evento é 
totalmente gratuito.

A Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Administração e 

Desenvolvimento Econômico, em par-
ceria com o SEBRAE, oferece nos dias 
26 e 27 de junho o serviço de Consul-
toria de Gestão Individual à comunida-
de empresarial da região. Para realizar 
as inscrições, os interessados devem 
comparecer à Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico de Mariana, loca-
lizada na R. André Corsino, nº 87, Cen-
tro. A taxa de inscrição é de R$60,00 e 
os pagamentos deverão ser efetuados 
através de depósitos bancários direta-
mente na conta do SEBRAE. Para mais 
informações: 3558-2209.

A Paróquia de Nossa Senhora Aparecida será instalada em Mariana, no bairro 
Cabanas, no próximo domingo, 25 de junho. A cerimônia será presidida pelo 
arcebispo de Mariana, Dom Geraldo Lyrio Rocha. Às 15h haverá um momento 
Mariano no Santuário de Nossa Senhora do Carmo e, às 15h45, será a coroa-
ção solene da imagem padroeira por Dom Geraldo, em seguida cortejo com a 
imagem para a nova matriz. Na chegada celebração eucarística de dedicação 
da matriz de Nossa Senhora Aparecida e acolhimento do novo pároco.

ção não recebe água, muito menos 
de qualidade. O Saae não funciona. 
É preciso um plano de ação, que 
a autarquia se torne independente, 
pois ela vira cabide de emprego da 
prefeitura”, pontuou o edil.

Ao final da apresentação o di-
retor da autarquia, Dário Vitolo, 
informou que deixará o cargo por 
motivos de saúde. O diretor disse 
que já comunicou ao prefeito há 
cerca de 15 dias.

Sucesso garantido: Mariana recebe mais 
de 250 inscritos para o Festival da Canção

Mais de 250 artistas de todo o 
Brasil se inscreveram para o Canta 
Mariana – Festival da Canção, que 
será realizado na cidade de Maria-
na (MG), entre 19 e 23 de julho, 
na Praça Minas Gerais. O Festival 
tem como objetivo reconhecer e 
premiar as melhores canções iné-
ditas, além de incentivar o gosto 
pela Música Popular Brasileira.

De acordo com o secretário 
de Cultura, Turismo e Patrimônio, 
Efraim Rocha, as músicas já estão 
sendo analisadas pelos três jura-
dos, os produtores musicais Carlos 
Eduardo Miranda e Barral Lima, e 

o professor convidado do MBA de 
Bens Culturais da Fundação Getú-
lio Vargas e da Fundação Dom Ca-
bral, Erick Krulikowski. Eles terão 
a difícil missão de selecionar as 20 
músicas autorais e inéditas de ar-
tistas ou grupos, sendo no mínimo 
cinco de compositores comprova-
damente residentes no município 
mineiro para serem apresentadas ao 
vivo nos dias do Festival. O even-
to, além de ser um estímulo para a 
cultura e também para a economia, 
pois aquece o turismo local, é um 
incentivo à produção musical, pois 
revela novos talentos.

Premiação – Serão distribuí-
dos mais de R$ 30 mil em premia-
ções. O primeiro lugar receberá 
R$ 12 mil; o segundo lugar, R$ 8 
mil e o terceiro lugar, R$ 5 mil. 
Na categoria Melhor Intérprete e 
Prêmio da Casa, o prêmio é de R$ 
2,5 mil. Além disso, haverá Men-
ção Honrosa do 4º ao 10º lugar e 
certificado de participação para 
as músicas classificadas. Além da 
premiação, todas as 20 músicas 
classificadas terão direito a um 
Prêmio Incentivo para auxiliar no 
custeio de deslocamento, alimen-
tação e outras necessidades.

Jardim é palco para as bandas de música
Costumam dizer que as “Bandas de Música são a alma da Comunidade”. E são mesmo! As corporações 

musicais estão presentes nos momentos e manifestações de uma comunidade. Feliz a cidade que tem uma banda 
de música! Feliz Mariana que tem 11! 

Por ser a cidade de Minas Gerais com o maior número delas como não valorizar? Pensando nisso a Secre-
taria de Cultura, Turismo e Patrimônio criou o projeto Banda na Praça e convida duas bandas para se apresentar 
em domingos alternados na Praça Gomes Freire (Jardim). Nesse domingo, 25, a animação ficará por conta das 
Sociedades Musicais Oito de Dezembro, de Cachoeira do Brumado, e São Vicente de Paulo, da Chácara, a partir 
das 11h. Participe!

Data: 25 de junho (domingo)
Horário: 11h

Local: Praça Gomes Freire (Jardim)
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O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser re-
tirados no Departamento de Licitações e 
Contratos, pelo Site http://www.itabirito.
mg.gov.br ou solicitados pelo Email licita-
cao@pmi.mg.gov.br. As reuniões de aber-
tura dos processos acontecerão na sala de 
reuniões da PMI, localizada na Av. Quei-
roz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. 
Tel.: (31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial nº074/2017-PL135/2017 
– RP 045/2017 - Objeto: Registro de pre-
ços para futura e eventual contratação de 
absorventes descartáveis pediátricos de 
uso externo para atender a demanda dos 
pacientes das UBS de Itabirito/MG. Tipo: 
Menor Preço por Item. A abertura será dia 
06/07/2017 às 13:00 hs.
Pregão Presencial nº079/2017-PL144/2017 
– RP 046/2017 - Objeto: Registro de Pre-
ços para futura e eventual contratação de 
Pessoa Jurídica para prestação de serviços 
de alinhamento, balanceamento e reforma 
de suspensão, com fornecimento de pe-
ças básicas, novas e originais, (coxim, kit 
amortecedor, kit borracha do estabilizador, 
etc.) dos veículos leves e semi-pesados 
da frota municipal, em atendimento a 
SEMAD. Tipo: Menor Preço por Item. A 
abertura será dia 06/07/2017 às 13:00 hs.
Pregão Presencial nº081/2017-PL146/2017 
– RP 047/2017 - Objeto: Registro de Pre-
ço para futura e eventual contratação de 
pessoa jurídica, para prestação de servi-
ços de mecatrônica, com fornecimento de 
peças básicas novas/originais (são peças 

Extrato do 1º Termo de Aditamento do 
Contrato de Prestação de Serviços de 
Obras de Construção Civil para Trata-
mento de fissuras p/retirada de perdas 
físicas de água potável em estrutura de 
concreto armado do Sistema de Água 
do Saae. Referência: Pregão Presencial 
nº 027/2017, Processo Nº111/2017 nos 
termos da Lei nº 8.666/93, com suas pos-
teriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
INTECH Engenharia Inovação E Tec-
nologia LTDA - EPP. Objeto: referente 
à contratação de empresa especializada 
para prestação de serviço de tratamento 
de fissuras para retirada de perdas físicas 
de água potável em estruturas de concreto 
armado do sistema de água, para o SAAE 
– Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito – MG, com fornecimento 
de materiais, equipamentos e mão-de-obra, 
conforme descrito no anexo I, do edital. 
Valor do aditivo: R$14.503,80 (Quatorze 
mil quinhentos e três reais e oitenta centa-
vos), perfazendo 25% de aditivo. Forma de 
pagamento: 10 (dez) dias após a emissão 
e conferência da Nota Fiscal. Dotações 
Orçamentária: CONST, AMPL/REF 
das captações, ELEV. RESERV, Booster 
e und. trat. de água. 17 512 1703 3008 
44.90.51.00. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 19/06/2017. Engº Wagner Jose Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº106/2017, na modalidade de Pregão 
Presencial nº046/2017 Objeto: contrata-
ção de empresa especializada para o for-
necimento de bombas submersas, filtros e 
materiais para serem utilizados na Unidade 
de Tratamento de Água - UTA do Municí-
pio de Itabirito/MG, conforme especifica-
ções do anexo I. A Comissão de Licitação 
julgou por DESERTA, sem concorrentes 
interessados em participar Itabirito/MG, 
19/06/2017 – Engº Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.

PREFEITURA  
MUNICIPAL  

DE  ITABIRITO

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. Dr. Eurico 
Rodrigues,106 
(ao lado da antiga)

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO 
(próximo ao Banco Santander)

(31)3561.7814
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Ofertas diferentes 
todos os dias! 
Vá e confira.

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Venha para o Arraiá de promoções do

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
98776-0216
98637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

que somente os laboratórios credenciados 
fornecem aos prestadores de serviços), 
para uso nos veículos a diesel da frota 
Municipal em atendimento a SEMAD. 
Tipo: Menor Preço por Item. A abertura 
será dia 07/07/2017 às 13:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-
xo discriminado: 
Pregão Presencial 066/2017 – PL 120/2017 
– RP 039/2017 – Registro de Preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica especializada em fornecimen-
to de EPI’s (Equipamentos de Proteção 
Individual) em atendimento à Prefeitura 
Municipal de Itabirito, atendendo à Secre-
taria Municipal de Administração. Ven-
cedor: Almeida & Damasceno Comércio 
Ltda. – ME. CNPJ: 23.248.766/0001-95. 
Itens: 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 28, 
29, 30, 31, 32, 37, 38, 39, 40 e 45. Valor 
Total: R$ 25.167,00. Vencedor: Distri-
buidora Irmãos Santana Ltda. CNPJ: 
65.186.835/0001-23. Itens: 15, 16, 17, 
18, 19, 20, 21, 22, 23, 24 e 25. Valor To-
tal: R$ 52.170,00. Vencedora: Evolution 
Equipamentos de Proteção Individual Ei-
reli. CNPJ: 14.959.252/0001-57. Itens: 02, 
03, 41, 42 e 43. Valor Total: R$ 2.335,00. 
Vencedora: Multiseg Uniformes e Equi-
pamentos Ltda. CNPJ: 03.291.912/0001-
58. Itens: 05, 06 e 34. Valor Total: R$ 
11.020,00. Vencedora: Rns Comércio 
Ltda. CNPJ: 22.202.833/0001-78. Itens: 
04, 36 e 44. Valor Total: R$ 24.720,00. 
Vencedora: SC Distribuição Ltda. – EPP. 
CNPJ: 10.753.401/0001-76. Itens: 26 e 
46. Valor Total: R$ 7.145,00. Vencedora: 
Vida Equipamentos de Proteção Ltda. – 
EPP. CNPJ: 14.313.602/0001-03. Itens: 
01, 33 e 35. Valor Total: R$ 2.887,50. A 
pregoeira declarou os itens 27 e 47 frus-
trados, o Secretário Municipal de Admi-
nistração ratificou a decisão da pregoeira.
O Município de Itabirito torna público: 
Extrato de contrato 177/2017 – Pregão 
Presencial 023/2017 - PL 025/2017 – 
RP 011/2017. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de itens 
para confecção de 200 (duzentos) kit en-
xoval para auxílio natalidade, em atendi-
mento à secretaria municipal de assistência 
social. Contratada: A&S Indústria e Co-
mercio do Vestuário Ltda - ME – CNPJ: 
08.346.618/0001-10.  Valor: R$ 1.792,00. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 209/2017 – Pregão 
Presencial 052/2017 - PL 080/2017 – 
RP 033/2017. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de colete 
balístico para atender a Guarda Municipal. 
Contratada: Blintec Tecnologia Indústria 
Comércio De Blindagem Eireli - CNPJ: 
86.928.348/0001-69.  Valor: R$ 31.455,00. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 218/2017 – Pregão 
Presencial 054/2017 - PL 082/2017 – 
RP 035/2017. Objeto: Contratação de 
empresa para fornecimento de Kit Lan-
che, para atender a demanda de eventos 
artísticos, culturais, esportes, e outros, 
na sede e distritos, promovidos pela Pre-
feitura Municipal de Itabirito através da 
Secretaria Municipal de Patrimônio Cul-
tural e Turismo, Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer e Secretaria Municipal 
de Segurança e Trânsito. Contratada: Ma-
nia de Filé Bar e Restaurante Ltda CNPJ: 
18.175.986/0001-04. Valor: R$ 14.970,00. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de Aditivo 048/2017 - 1º Termo 
Aditivo ao Contrato 293/2016 – Pre-
gão Presencial 046/2016 – PL081/2016. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviço de manutenção 
preventiva e corretiva de todo o siste-
ma de vídeomonitoramento da cidade, 
composto por 11 câmeras Speed Dome 
com transmissão via fibra ótica e uma 
central de vídeomonitoramento integrado 
ao CFTV. Contratada: XPTI Tecnolo-
gias em Segurança Ltda.-ME – CNPJ: 
18.190.216/0001-22. Valor: R$ 57.000,00. 
Vigência: 12 meses.

Extrato de Aditivo 053/2017 - 5º Termo 
Aditivo ao Contrato 125/2015 - Pregão 
Presencial 021/2015 – PL 026/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviço de locação de 
veículos incluindo a manutenção geral e 
a mão de obra (motorista) para atender 
a SEMED. Contratada: Souza e Bra-
ga Transporte Coletivo Ltda - CNPJ: 
10.392.598/0001-65  Valor: R$99.272,00, 
correspondente a 10,54% do valor inicial 
contratado.
Extrato de Aditivo 054/2017 - 3º Termo 
Aditivo ao Contrato 283/2016 - Pregão 
Presencial 027/2016 – PL 047/2016. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviço de locação de 
veículos, incluindo a manutenção geral 
dos mesmos e mão de obra (motoristas) 
para o transporte escolar na zona urbana 
do município de Itabirito/MG. Contrata-
da: Souza e Braga Transporte Coletivo 
Ltda - CNPJ: 10.392.598/0001-65.  Valor: 
R$123.122,28, correspondente a 2,51% do 
valor inicial contratado.
Município de Itabirito - Extrato da 
Ata 071/2017 - RP 027/2017 - Pregão 
Presencial 044/2017- PL 064/2017.  Ob-
jeto: Registro de preços para eventual 
e futura contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de materiais de lim-
peza e higienização para a Prefeitura 
Municipal de Itabirito. Detentor da Ata: 
Juarez Antônio Rodrigues – ME, CNPJ: 
07.893.426/0001-60. Item 1 - V. Un. R$ 
12,00; Item 26 – V. Un. R1,50; Item 54 
– R$4,50. Homologação/Ratificação: 
25/05/2017. A íntegra da ata encontra-
-se disponível no Deptº de Licitações 
e Contratos ou pelo site http://itabirito.
mg.gov.br.  
Extrato da decisão do Processo Ad-
ministrativo Disciplinar nº 07/2016. A 
Presidente da Comissão Processante Dis-
ciplinar, no exercício de suas atribuições e 
nos termos do art. 245, § 11, da Lei Mu-
nicipal nº 3.003/2014, JULGA EXTINTA 
A PUNIBILIDADE em favor do servidor 
J.L.E., Matrícula 42365, uma vez que o 
mesmo cumpriu as condicionantes impos-
tas no SUSPAD nº 01/2016. Arquivando-
-se os autos. Data: 14/06/2017. 
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar nº 08.2016. Pedido 
de Julgado Improcedente. Comprovada a 
inexistência de infração de natureza indisci-
plinar. Absolvição Sumária, nos termos do 
inciso IV do art. 231 da Lei Municipal nº 
3003/2014. Data da Decisão: 07/03/2017. 
Data do Trânsito em Julgado: 12/06/2017. 
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar nº 14/2016. Pedi-
do de Julgado Improcedente. Comprova-
da a inexistência de infração de natureza 
indisciplinar. Absolvição Sumária, nos 
termos do inciso IV do art. 231 da Lei 
Municipal nº 3003/2014. Data da Deci-
são: 26/05/2017. 
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar nº 16/2016. Pedi-
do de Julgado Improcedente. Comprova-
da a inexistência de infração de natureza 
indisciplinar. Absolvição Sumária, nos 
termos do inciso IV do art. 231 da Lei 
Municipal nº 3003/2014. Data da Deci-
são: 31/05/2017.
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar nº 17/2016. Pedi-
do de Julgado Improcedente. Comprova-
da a inexistência de infração de natureza 
indisciplinar. Absolvição Sumária, nos 
termos do inciso IV do art. 231 da Lei 
Municipal nº 3003/2014. Data da Deci-
são: 08/06/2017.
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo nº 11/2017. Pedido Julgado 
Procedente. Dever do Município em res-
sarcir a empresa Vitae Tecnologia em Me-
dicina Ltda., a quantia de R$ 14.678,00 
(quatorze mil seiscentos e setenta e oito 
reais), referente aos produtos efetivamen-
te fornecidos pela empresa e aproveitados 
pelo Município de Itabirito. Data da deci-
são: 14/06/2017.

Justiça promove audiência de 
conciliação para nomear 65 
aprovados em concurso de Itabirito

Prefeitura afirma que já foram nomeados mais de 1.700 
aprovados. A proposta é de que os 65 que restam tomem 
posse até 2019, quando vence o prazo final do concurso

A posse dos aprovados no 
concurso público de Itabirito, 
realizado em 2014, tem sido 
assunto de destaque na cidade. 
Primeiro, a aprovação de um 
projeto do executivo que visa 
aperfeiçoar a legalidade das 
contratações temporárias. 
Segundo, uma audiência de 
conciliação entre os aprovados e 
a prefeitura, ocorrida na tarde de 
terça-feira (20). O procurador 
do Município, João Batista dos 
Reis Gonçalves, afirmou que 
mais de 1.700 aprovados já 
foram empossados, restando 65.

O Projeto de Lei (PL) 
25/2017 foi aprovado pelos 
vereadores de base, que são 

Vereadores da base aprovaram projeto que visa melhorias 
nas legalidades e transparência nas contratações temporárias

maioria no legislativo. Eles afirmam que o projeto não prejudica os aprovados. “O projeto regulamenta 
e disciplina as contratações temporárias, principalmente garantindo nesta lei a efetivação do processo 
seletivo, ou seja, ao contrário do que acontecia antes, onde o gestor público poderia contratar da maneira 
que achasse que era melhor, agora tem que seguir as normas deste projeto de lei e principalmente a 
contratação temporária via processo seletivo, dando oportunidade para todos de forma mais justa e 
transparente”, argumenta o vereador Max Fortes, que ainda garante que essas contratações só poderão 
acontecer em casos de emergência.“O projeto não afeta em nada os aprovados no concurso, pois as vagas 
são destinadas as áreas não contempladas no concurso. O projeto visa atender o Núcleo de Ginástica da 
secretaria de Esportes. Tanto que a redação do documento especifica alguns cargos”, complementa o 
vereador René Butekos.

Já os parlamentares de oposição, discordaram do projeto, afirmando que este não é o momento de se 
falar em contratação temporária. “Futuramente podemos discutir sobre isso, tentar entender qual será o 
cenário. O que temos agora de emergência é a efetivação das pessoas que de forma legal foram aprovadas 
no concurso público e precisam começar a trabalhar. Deveria haver uma coerência, mas infelizmente o 
projeto foi aprovado, pois a situação é maioria na Câmara”, lamenta o vereador Léo do Social. 

Audiência de Conciliação
Uma liminar judicial exige que o prefeito, Alex Salvador emposse os aprovados. No dia 1º de junho, 

o Juiz de Direito, Dr. Antônio Francisco Gonçalves, rejeitou os embargos do prefeito, que declarava haver 
contradição, omissão ou obscuridade na decisão do juiz, que pedia a posse imediata dos aprovados. O 
processo conta com mais de 4.500 páginas.

Para resolver o impasse na Justiça, na tarde da terça-feira (20) houve uma audiência de conciliação 
no Fórum de Itabirito entre os aprovados e a prefeitura. A Justiça determina que a nomeação seja reali-
zada imediatamente, mas o executivo afirma que só irá nomear os aprovados até 2019, quando vence o 
concurso. O procurador jurídico do Município, João Batista dos Reis Gonçalves, representou o prefeito 
Alex Salvador. Segundo alguns aprovados que estavam na audiência, o promotor disse a eles que a pre-
feitura está dentro do prazo legal do concurso e que o cronograma de nomeação, que foi entregue ao Juiz 
na audiência, prevê a nomeação dos 65 aprovados, até novembro de 2019.

Como não houve acordo entre as partes, o impasse está em instâncias superiores da Justiça.
Inconformados com a situação que se arrasta até hoje, um grupo de concursados se uniu para escla-

recer a situação. “A prefeitura deveria ser exemplo no cumprimento das leis, e não em dar o famoso ‘jei-
tinho brasileiro’. A nomeação de comissionados faz com que os aprovados no concurso fiquem para trás. 
Só este ano foram mais de 100 comissionados nomeados pela prefeitura”, pontua um dos concursados. 
“Estou desempregada há mais de três anos e agora com a aprovação do concurso cresce a expectativa de 
ser nomeada, mas toda essa situação é de desanimar”, desabafa outra concursada. 

O prefeito Alex Salvador frisou, em entrevista prévia a O 
LIBERAL, que “nós somos a única administração na história 
da cidade que cumpriu lei nessa área. Itabirito nunca tinha tido 
concurso, ainda mais em todas as áreas, como foi nosso caso. Além 
disso, ao poucos os concursados que restam serão chamados, e que 
a imensa maioria dos aprovados já trabalha na prefeitura”.
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Como comprar lotes de forma segura em Itabirito

Esporte de Itabirito colhe frutos 
na etapa microrregional do Jimi
Delegação itabiritense contou com apoio da Prefeitura durante a competição

Sanderson Pereira 

Existem casos de venda de lotes irregulares em alguns bairros da cidade
Comprar um lote não é tarefa simples. 

Diversos requisitos devem ser avaliados 
pelo comprador antes de assumir esse 
compromisso: localização, documenta-
ção, propostas, contratos, etc. Portanto, é 
necessário seguir um passo a passo para 
se ter garantia de que a compra será reali-
zada com sucesso.

Alguns bairros de Itabirito, como 
Marzagão, Cohab e Quinta dos Inconfi-
dentes vêm apresentando problemas re-
lacionados ao parcelamento irregular de 
solo - loteamento clandestino. Já foram 
constatados casos de vendas ilegais de 
terrenos nessas regiões, e o maior prejudi-
cado é o comprador que não considera os 
pré-requisitos antes de realizar a compra.

Dessa forma, se as orientações des-
tacadas abaixo forem seguidas, haverá a 
garantia de propriedade do imóvel, evi-
tando problemas no futuro e despesas 
desnecessárias.

Dicas importantes para as pessoas in-
teressadas em comprar lotes:

1º) Verificar na Prefeitura se o lotea-
mento está aprovado;

2º) Visitar o local e identificá-lo na 

planta aprovada pela Prefeitura;
3º) Conferir se há saneamento bási-

co, vias de acesso, água, luz, transporte 
coletivo, estabelecimentos comerciais 
próximos, entre outros;

4º) Conferir se o terreno é de utili-
dade pública, pois, caso seja, poderá ser 
desapropriado; caso esteja localizado em 
zona urbana, dependerá da aprovação de 
outros órgãos públicos; caso a preferência 
seja por chácara ou sítio, certificar-se jun-
to à Delegacia Regional do Incra de que 
se trata de zona rural;

5º) Conferir junto ao Cartório de Re-
gistro de Imóveis se o terreno está regis-
trado, solicitando a Certidão de Proprie-
dade com negativa de ônus e alienações;

6º) Atenção aos que se dizem proprie-
tários e que vendem terrenos por meio de 
contrato de compra e venda: esse docu-
mento não garante propriedade. O que 
garante propriedade é o registro junto 
Cartório de Registro de Imóveis, que em 
Itabirito fica na Rua Rosalino Gonçalves 
Magalhães, 59 Loja 4, onde o Tabelião é 
Claudio Simões.

Itabirito conquistou o 5° lugar 
na etapa microrregional - Metro-
politana dos Jogos do Interior de 
Minas (Jimi). Ao todo, equipes de 
33 cidades participaram das com-
petições de vôlei, handebol, bas-
quete e futsal, entre os dias 14 e 
18 de junho, em João Monlevade. 
A delegação de Itabirito contou 
com o apoio da Prefeitura.

Vôlei feminino foi campeão de maneira incontestável: venceu todos os 
jogos pelo placar máximo

Troféu conquistado pela equipe de 
vôlei feminino em João Monlevade

No vôlei feminino, a equipe 
itabiritense foi campeã de for-
ma incontestável: venceu todas 
as partidas por três sets a zero, 
placar máximo. O basquete ter-
minou na 5ª colocação nas dis-
putas masculina e feminina, cuja 
equipe teve três atletas pré-con-
vocadas para a seleção mineira 
sub-15.

O handebol ficou em 5° lugar 
em ambos os torneios, com Pa-
mela Bento como vice-artilheira 
do feminino e os atletas Ewerton 
Paranhos e Wesley Oliveira entre 
os cinco melhores do masculino. 
O futsal feminino ficou em 14°, 
enquanto o masculino foi 12°, 
tendo o artilheiro da competição: 
Maycon Tadeu.
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Circuito Itabirito de Arte e 
Cultura apresenta Felipe de 
Oliveira e Lislie Fiorinni

Aquecimento para o Julifest: dias 30 de ju-
nho,1º, 7, 8 de julho você conta com o Forró de 
Boteco apresentando música ao vivo em vários 
estabelecimentos comerciais da cidade. Opor-

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

tunidade para você se deliciar com comidas e bebidas típicas. Sex-
ta-feira acontece na feira Nem do Roldão, show com a Banda Forró 
News. Sábado no Acuruí apresentação da Banda Forró Mineralys. 
Dia 7 o evento acontece na charmosa comunidade de São Gonçalo 
do Bação e encerramento dia 8 na praça da Estação. Divirta-se!
Por onde anda: Júlio Gonçalves de Araújo, professor, funcioná-
rio exemplar da antiga usina Queiroz Júnior. Membro atuante da 
Câmara Júnior na formação de líderes e grande incentivador da 
imprensa local, onde contribuiu escrevendo excelentes artigos. Na 
sociedade prestou relevantes serviços. Júlio Gonçalves de Araújo é 
gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Feira Cultural: neste Sábado será realizada mais uma edição da 
feira cultural da escola do Tibúrcio. A diretora e vice contam com 
a participação dos professores e alunos para uma grande apresenta-
ção, abordando o tema o tema Turismo e Agricultura. É uma festa 
de congraçamento que envolve aqueles que vivem o dia a dia da 
educação. A instituição de ensino da Vila Gonçalo é exemplo em 
nossa região.
Bar do Zé Braz: o cruzeirense João Felipe de Oliveira, com apenas 
19 anos, é referência naquela importante casa comercial. Ele é filho 
de Elizabeth e Roney José da Silva, e reside no Bairro Santo Antô-
nio. Sua determinação, dedicação e comprometimento com a arte 
de comercializar no charmoso Bar do Zé Braz faz de João Felipe 
jovem de destaque em nossa sociedade.
Confeitaria: com produtos finos da culinária mineira, a confeitaria 
Iolanda, estabelecida a Rua Eurico Rodrigues, vai escrevendo uma 
nova história sobre qualidade e diversificação de produtos como 
massas folhadas, sobremesas e quitandas em geral.
Jornalista: quem vem se destacando pela ética e comprometimento 
com a verdade é o comunicador Marcelo Rebelo, que ocupa o cargo 
de jornalista na prefeitura municipal  através de concurso público. Ele 
apresenta um trabalho tão bom que está sendo convidado para pales-
tras em nossas escolas. A credibilidade do ilustre jornalista é conquis-
tada através da transparência e coragem para dizer a verdade.
Motorista: nestes tempos em que há pouca tolerância no trânsito e a 
falta de respeito anda em alta é bom valorizar e destacar aqueles que 
são exemplo de prestimosidade e profissionalismo, como é o caso 
motorista da AN Transportes, Geraldo Vicente, que tem a direção 
por vocação e o bem estar do cidadão como obrigação permanente. 
A você, Geraldo Vicente, nossa admiração e reconhecimento.
Paróquia: a associação para Ascender da Paróquia de São Sebas-
tiao convida você para participar do grupo de voluntários, que estão 
determinados a construir residenciais para os mais carentes. A estru-
tura está funcionando no Bairro Gutierrez, e conta com dezenas de 
simpatizantes e pessoas que compraram essa ideia, e que no anoni-
mato, prestam sua colaboração. Participe você também!
Médica: quem comemorou mais um aniversário no último dia 20 
foi a Dra. Maria das Graças Vicente Bosco Magalhães. Uma das 
mais queridas médicas da região, que atua na clínica M e ao lado do 
esposo João Bosco Magalhães integra o Lions Club de Itabirito. A 
gaúcha Dra. Graça, com seu carisma e competência eleva o conceito 
da classe médica em nossa cidade.
Santa Missa: é o mais importante ato que podemos participar. Ela 
começa com o ato penitencial. Louvando a Deus pela glória e pro-
fessando nossa fé em Cristo. No ofertório apresentamos a Deus nos-
sas ofertas que são o pão e o vinho, elas simbolizam toda nossa vida, 
nossos trabalhos, nossas canseiras e nossos desejos. Na comunhão 
recebemos em nosso coração o senhor Jesus. A missa é a fonte de 
todos os bens e a melhor das orações é À Rainha, como afirmou São 
Francisco de Sales.
Para Refletir: a esperança é o 
sonho do homem acordado. 
(Aristóteles) 

Gabriel: o lar de 
Juninho e Gabi 
estava em festa 

no último final 
de semana em 
comemoração 
aos 4 anos do 
filho Gabriel. A 
festa ficou por 

conta da Patrulha 
Canina, onde a 
criançada e até 

os adultos se 
divertiram e se 
deliciaram com 

Personalidade da semana: 
Valeria Barnabé, gerente 
da Caixa Econômica, fez 

sucesso com a equipe de 
maratonistas de 

Itabirito na cidade do 
Rio de Janeiro no Último 

domingo. 

Formatura: na 
última terça-feira 
foi realizada com 
êxito mais uma 
formatura dos 
alunos do sétimo 
módulo do Curso 
de Qualificação 
Pessoal e Profis-
sional da Casa 
do Adolescente. 
Projeto que tem o 
objetivo de capaci-
tar e introduzir os 
jovens adolescen-
tes no convívio e 
conduta social e 

Yasmin: a fofa da Yasmin 
também soprou velinhas 

no último dia 13. A 
Mamãe Patrícia recebeu 
com carinho os familia-
res e amigos que foram 

beijar, abraçar e cantar o 
parabéns para esta linda 

princesinha, que ficou 
feliz da vida. Parabéns 

Yasmin e que você con-
tinue sendo esta doçura 

de menina enchendo a 
mamãe de orgulho!

principalmente no competitivo mercado de trabalho na busca do sonhado 
primeiro emprego. Parabéns à Presidente Dra. Dalva Almeida, à Coordena-
ção, aos Professores e aos Alunos por mais esta conquista!

os doces e quitutes. E o Biel, junto com os pais e o irmão Guilherme 
cantou bonito o ‘Parabéns Pra Você’, acompanhado dos 

familiares e amigos. Felicidades para o Biel e que Deus proteja esta 
maravilhosa família!

Na próxima sexta-feira (23/6) e sábado (24/6), o 
Circuito Itabirito de Arte e Cultura leva à Casa de Cultura 

Maestro Dungas mais dois shows gratuitos
Felipe de Oliveira e Lislie 

Fiorinni serão as próximas atra-
ções do Circuito Itabirito de Arte e 
Cultura, que acontece nos dias 23 
e 24 de junho (sexta e sábado), res-
pectivamente. Os shows gratuitos 
serão na Casa de Cultura Maestro 
Dungas, às 20h30. O músico Feli-
pe de Oliveira, que se apresenta na 
sexta (23/6) é formado em Cinema 
e leva para o palco sua experiência 
na área e também a de bailarino 
de dança flamenca. Em seu show 
faz uma releitura de grandes clás-
sicos da MPB. A atração do sába-
do (24/6), Lislie Fiorinni levará 
ao Circuito um show que mescla 
influência do samba, bossa-nova e 
músicas regionais.

Fomentar e difundir a produ-
ção musical mineira, contribuindo 
com a formação de público e com 
a democratização do acesso à cul-
tura, é o intuito do Circuito Itabiri-
to de Arte e Cultura. A temporada 
da edição de 2017 já contou com 
shows da banda Policromático, 
banda Dona Benedita, Adriano 
Campagnani Trio e Adriano Geor-
ge. Até setembro, mais quatro ar-

tistas se apresentarão no Circuito: 
banda Falcatrua em 8/7, Tânia 
Azze em 26/8, banda Refinaria e 
Gabriela Pepino em 16/9.

O Circuito Itabirito de Arte e 
Cultura é viabilizado por meio da 
Lei Estadual de Incentivo à Cultu-
ra de Minas Gerais, e conta com 
o patrocínio exclusivo da Claro, 
apoio da Prefeitura de Itabirito, 
Casa de Cultura Maestro Dungas, 
produção artística da UN Music, e 
produção executiva assinada por 
José Carlos Oliveira e Ubiraney 
Silva.

Felipe de Oliveira – Seus 
shows tem a proposta de que o 
espectador vivencie uma expe-
riência que extrapole a música, 
apropriando-se da herança artísti-
ca deixada por cantores como Ma-
ria Bethânia e Elis Regina, onde a 
canção é pautada pelo elemento 
cênico. Felipe de Oliveira iniciou 
sua trajetória na música com o es-
petáculo Histórias do Mundo em 
Voz e Violão, selecionado pelo 
Edital de Ocupação dos Teatros 
Públicos Municipais de Belo Ho-
rizonte. Dentre várias atuações, 

em 2016 participou do programa 
The Voice Brasil, quando obteve 
projeção nacional para lançar uma 
campanha de financiamento cole-
tivo para gravar seu primeiro CD, 
que obteve mais de 170% de sua 
meta atingida. 

Lislie Fiorinni – Neta do se-
resteiro Natalino de Oliveira e 
sobrinha-bisneta de Ary Barroso, 
Lislie se destaca pela sua potência 
vocal e por mesclar influências da 
MPB, samba, bossa nova e músi-
cas regionais. Em 2009, a menina 
de Nova Lima estreou no cenário 
fonográfico com dois grandes sho-
ws “Estampa do Brasil é Samba” 
idealizado por ela e realizado no 
Teatro Municipal Manoel Franzen 
de Lima, em Nova Lima, e no Pro-
grama Vozes do Morro idealizado 
pelo cantor e coordenador Cris do 
Morro. Neste, Lislie foi uma das 
ganhadoras com a dupla Encontro 
Vocálico. Outro trabalho de desta-
que da cantora é o projeto intitu-
lado Mar de Minas, no qual mes-
clava MPB, samba, bossa nova e 
música regional, sendo vocalista 
principal do Grupo Catiripapo.

Itabirito realiza mobilização 
no Dia Internacional de 
Combate às Drogas
Ações serão realizadas no sábado, 24, na Praça da Estação

O Dia Internacional de Combate às Drogas é comemorado somente no dia 26 de junho, mas a 
mobilização em Itabirito, promovido pela secretaria de Assistência Social, em parceria com Polícia 
Militar, Adesita e outras instituições, será realizado já neste sábado, 24, das 8h às 12h, na Praça da 
Estação. O evento, que tem o objetivo de alertar e conscientizar a população sobre os riscos do consu-
mo de drogas, contará com apresentações de capoeira, jiu jitsu, circo e teatro, além de testemunhos e 
depoimentos.

(31) 98758-6622
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Quem é que nunca teve de interromper algo, importante e ne-
cessário, para atender ao tilintar da campainha do telefone? Coin-
cidentemente, a angústia domina o estado de espírito, na expecta-
tiva de um telefonema, a confirmar negócio vantajoso ou para dar 
notícia ansiosamente aguardada. Larga-se tudo, para atender e, 
do outro lado, alguém vem a tentar vender algo, na maioria das ve-
zes, indesejado. É o massacrante telemarketing, galinha dos ovos 
de ouro para quem vende, porém titica da mesma galinha para 
quem não quer ser incomodado. Pois bem, o spam (mensagem 
indesejada) nos e-mails é crime em alguns países e quase chegou 
a ser também no Brasil, embora nem tanto incomodar e perfeita-
mente administrável pelo internauta. Só o telemarketing, por ser 
de natureza corporativa, livre e solto, para desespero de toda a 
coletividade, que nunca pediu para ser incomodada. Livre e solto, o 
telemarketing estava até agora, pois não mais está, desde que foi 
dado ao usuário/consumidor de rejeitá-lo. Basta acessar o site do 
Ministério Público do Estado de Minas Gerais – mpmg.mp.br – e 
cadastrar o número do telefone, fixo ou celular, para o qual não se 
querem ligações de telemarketing. O bloqueio terá início trinta dias 
depois de cadastrado o telefone. Embora seja de grande interesse, 
talvez poucos conheçam o serviço, pois não há informações em 
grande escala. Xô telemarketing!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Fora 
telemarketing!

Mariana tem novos secretários 
de Administração e Obras

Ações da Fundação Renova discutidas 
em audiência Pública em Mariana

Michelle Borges

Durante um encontro descon-
traído, a prefeitura de Mariana 
apresentou à imprensa da região 
os novos secretários das pastas 
de Administração e Desenvolvi-
mento Econômico, Júlio César 
Vasconcelos, e o de Obras e Pla-
nejamento Urbano, Fábio Vieira. 
O bate papo aconteceu no Depar-
tamento de Comunicação da Pre-
feitura, na tarde da terça-feira (20) 
e contou ainda com a presença do 
vice-prefeito, Newton Godoy e do 
Assessor Técnico de Comunica-
ção, Arlindo Luís Ferreira. Além 
da apresentação, os secretários 
responderam aos questionamentos 
da imprensa.

O vice Newton Godoy ressal-
tou que foram levados em conta os 
critérios técnicos. “Essas são se-
cretarias extremamente delicadas. 
Você pode colocar em algumas 
posições do governo pessoas com 
cunho único e exclusivamente 
político. Mas os dois, por estarem 
vindo de experiências fora de Ma-
riana, talvez não tenham tanto re-
lacionamento político do dia a dia, 
mas a técnica que têm certamente 
os fará desenvolver isso com mui-
ta rapidez”, enfatizou Godoy.

Ambos os secretários destaca-
ram a importância e a responsabi-
lidade do trabalho em equipe para 
o sucesso da administração muni-
cipal. “Nós temos que ter uma de-
dicação muito além do que se teria 
normalmente para que as coisas 
funcionem na prefeitura, devido a 
dificuldade financeira que passa o 
município. Eu encontrei uma equi-
pe muito disposta, muito guerreira 
e tenho certeza que vamos con-
seguir fazer uma boa adminis-
tração”, pontuou Fábio. “Vamos 
fazer uma gestão voltada à ética e 

transparência, investindo forte no 
desenvolvimento das lideranças e 
liderados. Estimulando também a 
busca por novas alternativas eco-
nômicas”, declarou Júlio. Os secre-
tários disseram que nesse primeiro 
momento estão conhecendo as ne-
cessidades do município e ainda não 
tiveram como elencar as prioridades 
de cada secretaria, visto que estão 
contratados a menos de duas sema-
nas. Ao final destacaram a importân-
cia do diálogo e da divulgação das 
ações do executivo e se colocaram a 
disposição da imprensa.

Dívida de quase R$1,8milhões a 28 empresários locais foi o principal tema do 
debate, que ainda abordou a prioridade de contratação de mão de obra local

Mais de um ano e meio após 
a tragédia, os atingidos pelo rom-
pimento da barragem de Fundão/
Samarco continuam na luta para 
terem os seus direitos garantidos. 
Dessa vez, a pauta inclui empresá-
rios da região que não receberam 
pelos serviços prestados a uma 
empresa de Conselheiro Lafaiete, 
que por sua vez, foi contratada 
pela Fundação Renova. Para le-
vantar as questões, o Ministério 
Público de Mariana promoveu 
uma audiência pública na noite da 
terça-feira (20), no Centro de Con-
venções da cidade.

Com grande participação de 
moradores, comerciantes e dos 
atingidos, o encontro abordou 
diversos problemas envolvendo 
a Fundação Renova, instituição 
criada pela Samarco, BHP e Vale, 
responsável pela recuperação so-
cioeconômica e ambiental das 
áreas atingidas pelo rompimento 
da barragem. “Recebemos várias 
reclamações de trabalhadores, 
empresários e atingidos sobre es-
ses problemas. O primeiro deles 
é que a empresa contratada pela 
Renova não pagou os fornecedo-
res locais, o que agravou ainda 

mais a situação de desemprego na 
cidade. A empresa, contratada pela 
Fundação, usufruiu de 28 empre-
sários locais e não pagou, o que 
gerou um prejuízo de quase R$1,8 
milhões”, pontuou o promotor 
de Justiça Guilherme de Sá Me-
neghin, que ainda afirmou que a 
Fundação deve assumir as dívidas. 

O empresário dono do Res-
taurante do Ruck, de Monsenhor 
Horta, Evaldo de Arimatéia Car-
neiro, revelou que prestava serviço 
desde junho do ano passado, mas o 
contrato era direto com a Samarco. 
Mas desde janeiro, quando a con-

tratação foi de responsabilidade da 
Fundação Renova, nenhum paga-
mento foi efetuado. “O meu pre-
juízo está em torno de R$131 mil. 
Já precisei mandar dois funcioná-
rios embora e caso não receba essa 
dívida, será preciso efetuar mais 
demissões”, lamenta o empresá-
rio. A Fundação Renova promete 
quitar as dívidas com os comer-
ciantes em até duas semanas.

A falta de contratação de pro-
fissionais e empresas locais foi 
reivindicada na reunião, pois pode 
ajudar a minimizar os impactos do 
desemprego na cidade. De acordo 
com a Renova, mais de 70% da 
mão de obra é local.

Os atrasos para o reassenta-
mento de Bento Rodrigues, tam-
bém foram temas levantados na 
audiência. A partir das questões 
abordadas na reunião, o promo-
tor acredita que será possível es-
tabelecer um cronograma para 
a execução das obras. “Existem 
várias ações que não dependem da 
Renova, como os licenciamentos 
ambientais. Mas o que nós quere-
mos é efetividade nas ações para 
registrar o terreno, promover as 
medidas necessárias e o pedido 
para fazer a obra, por exemplo”, 
concluiu o promotor.

A expectativa é de que as 
obras de reassentamento de Bento 
Rodrigues comecem no segundo 
semestre deste ano, mas as licen-
ças ambientais podem atrasar o 
planejamento. “A previsão é de 
que a terraplanagem comece em 
agosto. Estamos aptos a entregar o 
novo Bento no primeiro semestre 
de 2019. Já estamos com o projeto 
pronto e aprovado pela comunida-
de e agora, o próximo passo, é o 
licenciamento ambiental”, destaca 
Álvaro Pereira, gerente de Execu-
ção de Projetos da Fundação Re-
nova.

“Temos buscado de forma in-
cansável entendimento para que 
se iniciem as obras de forma mais 
rápido possível. Porém, às vezes 
contamos com imprevistos, como 
os licenciamentos. No que depen-
der da comissão, estamos atuando 
de forma contínua no sentido de 
que seja abreviado de forma mais 
rápida o reassentamento de Bento 
Rodrigues”, destaca Mauro Mar-
cos da Silva, integrante da comis-
são das famílias atingidas.

ATENÇÃO!

Matrículas 

Abertas

INSCRIÇÕES ABERTAS de 12/06 a 02/07/17

CURSO TÉCNICO em 
ENFERMAGEM(Estágio Garantido)VAGAS LIMITADAS

DOCUMENTAÇÃO: Identidade, CPF, título de eleitor, comprovante de residência, 
certificado de reservista (sexo masculino), histórico escolar - Ensino Médio completo (frente e 
verso),estar matriculado a partir do 2º ano - declaração da escola, 1 foto 3x4.

Início das aulas: 07/08/2017

R. Mecânico José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552-2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

O mercado de trabalho espera por você, qualifique-se!
Horário de Funcionamento: Segunda a Quinta-feira, das 14h às 19h


